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гаю т новой техникой. П артийная конфе
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С С С Р  вы сказы вается  за прием в О О Н  
18 государств (4 стр .).

Во имя дружбы  и сотрудничества 
между народами Норвегии и СССР
Опубликованное вчера в «Правде» Со- 

|ретско-Норвежское коммюнике имеет боль
шое значение не только для СССР и Норве- 

г001 но я для всего мира Подведя итоги 
переговоров Премьер-Министра Норвегии 

руководящими деятелями Советского го
сударства. этот документ намечает пути 

[дальнейшего развития дружественных, 
добрососедских советско-норвежских отно

шений и тем самым содействует ослабле
нию международной напряженности и ук
реплению мира на севере Европы и во 
всем мире.

Советско-норвежские переговоры далм 
новое доказательство того, что Советский 
Союз неуклонно и последовательно прово

дит ленинскую политику мира и укреп- 
ения дружбы между народами, политику 

|у„рного сотрудничества на основе равно
правия больших и малых стран, уважения 
суверенитета и национальной независимо
сти.

Как показывает исторический опыт, от
ношения между народами Норвегии и Со
ветского Союза всегда были мирными и 
дружественными. Оба государства актив
но сотрудничали в экономической и куль
турной областях. Во время второй мировой 
войны дружба норвежского и советского 

Народов была скреплена кровью, пролитой 
на полях сражений против фашистских 
ахватчиков.

Развитие международных экономических 
|связей является важной предпосылкой 
ля укрепления мирного сотрудничества и 
взаимопонимания между народами. В Со- 

[ветско-Норвежском коммюнике указыва- 
[ется, что во время переговоров «было вы

казано пожелание развиьать далее со
ветско-норвежскую торговлю и другие 
экономические связи на основе полной 

[взаимности. Стороны условились, в част
ности, содействовать взаимным поездкам 
представителей деловых кругов для озна
комления с различными отраслями про
мышленности и сельского хозяйства обеих 
гран». 15 ноября были подписаны Про- 
окол о взаимных поставках товаров СССР 
Норвегии в 1956— 1958 гг. и Протокол 
дополнительных взаимных поставках то- 
аров СССР в Норвегии в 1956 году.

Расширение экономических связей меж 
ну Норвегией и СССР окажет положитель
ное влияние на развитие народного хо
зяйства обеих стран. В нынешних усло
виях. когда все более широкие слои 
общественности и деловые круги разных 
гтран требуют всемерного развития меж
дународной торговли, научно-технических 
связей и сотрудничества, Советско-Нор
вежское ьоммюнике дает наглядный при
зер того, как надо практически решать 
рту важную проблему. При наличии же
вания и доброй воли с обеих сторон на 
Разе полной взаимности проблема эконо
мических и технических связей между 
Странами с различным общественным 
ртроем может быть успешно решена.

«В ходе обмена мнениями, —  указы- 
Дается в коммюнике, —  было признано 
Несообразным установление научно-тех- 
ических связей между СССР и Норвегией 
оыло предусмотрено продолжить в дип

ломатическом порядке переговоры о кон
фетных шагах в этом направлении».

Примером практического сотрудничества 
Доорососедских отношений явилась до 

Погнутая договоренность правительств 
вчеих стран об учреждении советско- 
рфвежской комиссии экспертов с задачей 
Представить предложения о наиболее раци- 
рльном распределении прав на исполь- 
К “ро ГИДр0ресурс0в погРаничной меж- 
1Пя И Н°Р вегией Рем  Паатсо-Йоки 

ВИК0льв), имея в виду строительство в 
1 пне границы советских и норвежских 
[ гроэлектростанций.

большое значение для лучшего взаимо-
пт ' 1Н"г. Между народами Советского 
' юза и Норвегии имеет вопрос о куль-

1ык М сотРу:1НИЧе'>тве- В коммюнике ука- 
I  гае-Г' я, что следовало бы поощрять пря- 
1 кочтакт между представительными 
V Фессионалышыи, экономическими, спор 
вными. культурными и другими обще- 

' иными организациями обеих стран а 
|брптчить также государственным органам 
:\г™.Стран’ нанимающимся вопросами
твокУРНЫХ связей с ^границей, содей- 

вать установлению таких контактов».
в

качестве хорошего примера подобных 
I Ямых связей между представительными 
г анизациями обеих стран было названо 
I % 1ничество между большими объеди- 
{ пЯями молодежи в Советском Союзе и 
I  Рвете, планирующими обмен между 
I -ими странами представителями моло

дежи, проходящей практическое или тео
ретическое обучение. Стороны согласились 
поддерживать подобного рода инициативу 
со стороны советских в норвежских орга
низаций и учреждений в области спорта, 
искусства и культуры, науки и просве
щения.

В последнее время советские артисты, 
спортсмены, делегации молодежи и проф
союзов посетили Норвегию. Они всюду 
находили теплый прием, так же как и 
представители норвежской культуры, 
науки и спорта были всегда желанными 
гостями в нашей стране. Достигнутая во 
время норвежско-советских переговоров 
договоренность о расширении культурно
го сотрудничества отвечает стремлениям 
наших народов в взаимному сближению и 
обмену опытом культурного строитель
ства.

Советско-Норвежское коммюнике выра
жает волю народов обеих стран к укрепле
нию международного сотрудничества и 
дальнейшей разрядке международной на
пряженности. В этом документе нашел
свое практическое выражение тот «дух 
Женевы», который должен определять от
ношения между государствами с различ
ными общественными и политическими
системами.

Самый факт поездки в Москву главы 
норвежского правительства, его беседы с 
руководящими деятелями Советского госу
дарства, откровенный обмен мнениями как 
по вопросам, касающимся советско-нор
вежских отношений, так п по некоторым 
общим международным вопросам, затраги
вающим интересы обеих стран, продемон
стрировали полезность и необходимость 
личных контактов государственных дея
телей. Известно, что кое-кому такие кон
такты не нравятся. Определенные круги 
хотели бы сохранить атмосферу «холод
ной войны» с ее отчужденностью и взаим
ным недоверием, из которых извлекали 
пользу лишь недруги мира.

Советско-Норвежское коммюнике явля
ется новым вкладом в дело укрепления ми
ра. В коммюнике говорится: «В ходе об
мена мнениями относительно международ
ного положения обе стороны выразили 
свое стремление содействовать дальней
шей разрядке международной напряжен
ности и развитию мирного сотрудничества 
всех народов на основе взаимного уваже
ния независимости и суверенитета и 
невмешательства во внутренние дела».

Беседы руководящих деятелей наших 
стран по международным вопросам спо
собствовали более ясному пониманию пози
ций сторон и, несомненно, послужат делу 
улучшения отношений между Норвегией и 
СССР.

Советские люди с удовлетворением 
встретили ту часть коммюнике, в которой 
говорится: «В связи с вопросом с совет
ской стороны Премьер-Министр Э. Гер- 
хардсен дал заверение, что Норвежское 
Правительство не будет содействовать по
литике, имеющей агрессивные цели, и не 
предоставит баз на норвежской территории 
иностранным вооруженным силам, пока 
Норвегия не подвергнется нападению или 
угрозе нападения».

Нет никакого сомнения в том, что ши
рокие слои норвежской общественности, 
решительно выступающие против агрес
сивной ̂ политики и предоставления нор
вежской территории иностранным воору
женным силам, одобрят это заверение 
Премьер-Министра Э. Герхардсена.

Судя по сообщениям норвежской печа
ти, итоги советско-норвежских переговоров 
вызвали широкие и одобрительные откли
ки в Норвегии. Газеты подчеркивают по
ложительное значение достигнутого в 
Москве соглашения. Газета «Моргенпо- 
стен» пишет, что переговоры привели к 
развитию сотрудничества между обеими 
странами во многих областях. Газета 
«Моргенбладет» в своей передовой выра
жает удовлетворение решением расширить 
культурные связи между СССР и Норве
гией.

Итоги переговоров между руководящими 
деятелями Советского Союза и Норвегии 
представляют серьезный вклад в упроче
ние дела мира, укрепляют основу для 
дальнейшего развития дружбы между Нор
вегией и СССР.

Советские люди горячо желают, чтобы 
между СССР и Норвегией крепли и разви
вались дружественные, добрососедские от
ношения на благо и счастье наших стран, 
на благо мира во всем мире.

Передовая статья «П равды» —  17 ноября.

Отъезд из Москвы в Индию Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 

и Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева

17 ноября из Москвы в Дели по приглашению Правительства Республики 
Индии выехали Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета СССР П. С. Хрущев.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева сопровождают Министр культуры СССР Н. А. 
Михайлов, генерал армии И. А. Серов, первый заместитель Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, заместитель Министра сельского хозяйства СССР Д. Р. Ра
сулов, заместитель Министра внешней торговли П. Н. Кумыкин, заместитель Мини
стра культуры Узбекской ССР 3. Рахимбабаева.

На Центральном аэродроме отъезжающих провожали А. И. Кириченко, А. И. 
Микоян, М. 3. Сабуров, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, Заместители 
Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, В. А. Кучеренко, П. П. Лоба
нов, В. А. Малышев, И. Ф. Тевосян, М. В. Хруничев, заместитель Председателя Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР П. Т. Комаров, Председатель Совета Мини
стров РСФСР А. М. Пузанов, Министры СССР С. Ф. Антонов, И. А. Бенедиктов, К. П. 
Горшенин, П. В. Дементьев. М. А. Евсеенко, В. Г. Жаворонков, А. Н. Задемидко,
B. П. Зотов, И. Г. Кабанов, В. Д. Калмыков. Е. Ф. Кожевников, А. К. Кортунов, Л. Р. 
Корниец, А. И. Костоусов. С. Н. Круглов, П. Ф. Ломако, В. В. Мацкевич, Л. Г. Мель
ников, Е. С. Новоселов, И. И. Носенко, Г. М. Орлов, Д.. В. Павлов, П. И. Паршин, 
К. Д. Петухов, Н. Д. Псурцев, Д. Я. Райзер, Н. С. Рыжов, И. Т. Скиданенко, Н. П. 
Строкин, С. А. Степанов, С. М. Тихомиров, Д. Ф. Устинов, Г. С. Хламов, 3. А. Шаш- 
ков, А. Г. Шереметьев, П. А. Юдин, Председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, 
Маршалы Советского Союза И. X. Баграмян, С. С. Бирюзов, К. С. Москаленко, Глав
ный маршал авиации П. Ф. Жигарев, генералы армии А. П. Антонов, М. С. Малинин, 
И. Е. Петров, генерал-полковники А. С. Желтов, Ф. Ф. Кузнецов, адмирал С. Г. Горш
ков, начальник Главного управления по делам экономических связей К. И. Коваль, 
Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов,*Главный редактор газеты «Из
вестия» К. А. Губин, Заместители министров СССР В, А. Зорин, С. В. Кафтанов, 
Н. Т. Федоренко, секретарь МК КПСС И. В. Капитонов, секретарь МГК КПСС Е. А. 
Фурцева, председатель исполкома Моссовета М. А. Яснов, секретарь ЦК ВЛКСМ А. Н. 
Шелепин,  ̂правляющий Делами Совета Министров СССР А. В. Коробов, заместитель 
Главного редактора газеты «Правда» П. А. Сатюков, Главный редактор газеты 
«Труд» Б. С. Бурков, члены коллегии МИД СССР Ф. И. Бараненков, М. В. Зимянин,
C. П. Козырев, М. А. Костылев, начальник Протокола Председателя Совета Министров 
СССР Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным отделом Министерства иностранных 
дел СССР Ф. Ф. Молочков, заведующий отделом Юго-Восточной Азии МИД СССР Б. М. 
Волков, комендант города Москвы генерал-майор И. С Колесников, ответственные со
трудники Совета Министров СССР, Министерства иностранных дел СССР, Министер
ства обороны СССР, представители печати.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева провожал Дипломатический Корпус.
Перед отлетом Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев тепло попрощались с присут

ствующими на аэродроме.
...4.10 минут утра. Самолет, на борту которого находятся Н. А. Булганин и

Н. С. Хрущев, поднимается в воздух и берет курс на юго-восток. (ТАСС).

Прибытие в  Ташкент Н .  А. Булганина 
и Н .  С. Хрущева

ТАШКЕНТ, 17 ноября. (ТАСС). Сегодня в Ташкент прибыли направляющиеся 
в Дели по приглашению правительства республики Индии Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин, Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев 
и сопровождающие их лица.

На аэродроме прибывших встречали первый секретарь ЦК ЕП Узбекистана
А. И. Ниязов, Председатель Совета Министров Узбекской ССР Н. А. Мухитдинов, 
Председатель Президиума Верховного Совета республики Ш. Р. Рашидов, секретари 
ЦК КП Узбекистана Р. Е. Мельников, С. Камалов, М. Абдуразаков, заместители Пред
седателя Совета Министров Узбекской ССР Г. С. Султанов, А. П. Рудин, Я.*С. 
Насриддинова, депутаты Верховного Совета СССР и Верховного Совета Узбекистана 
и другие руководители партийных и советских организаций республики.

С аэродрома Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица напра
вились в город. На всем пути их тепло приветствовали тысячи трудящихся столицы 
республики.

П р е б ы в а н и е  в  Г р у з и и  П р е м ь е р -  
М и н и с т р а  Н о р в е г и и  Э .  Г е р х а р д с е н а

Вчера, 17 ноября, Премьер-Министр ! 
Норвегии Э. Герхардсен нанес визит Пер- ! 
вому Заместителю Председателя Совета 
Министров и Министру иностранных дел 
Грузинской ССР М. И. Кучава. Премьер- 
Министра сопровождали Министр торговли 
Норвегии А. Скауг, Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Норвегии в СССР Э. Брод- 
ланд и прибывшие с Премьер-Министром 
ответственные сотрудники Министерства 
иностранных дел Норвегии.

Приветствуя г-на Э. Герхардсена, М. И. 
Кучава выразил радость по поводу приезда 
в Грузию норвежской правительственной 
делегации. Он ознакомил гостей с дости
жениями трудящихся республики в обла
сти экономики и культуры.

По просьбе Премьер-Министра 9. Гер
хардсена и Министра торговли А. Скауга 
М. И. Кучава подробно рассказал о плани
ровании работы промышленных предприя
тий республики, многогранном сельском 
хозяйстве, отметил, что Грузия является 
сейчас одной из высокоразвитых инду
стриально-аграрных республик Советского 
Союза.

Премьер-Министр Э. Герхардсен поблаго
дарил за оказанный ему и его спутникам 
теплый прием.

На беседе присутствовали Заместители 
Председателя Совета Министров Грузин
ской ССР, министры.

Затем гости совершили поездку по го
роду.

В тот же день Премьер-Министр 9. Гер
хардсен и члены норвежской делегации 
побывали в Гори, где посетили Дом-музей 
И. В. Сталина.

Отсюда они направились в колхоз име
ни Маленкова села Хидистави Горийского 
района. Председатель этой крупной много
отраслевой артели П. Анастасов по прось

бе Премьер-Министра Э. Герхардсена рас
сказал о росте хозяйства артели, ее до
ходах. В этом году артель получила 6.600 
тысяч рублей дохода, в том числе только 
от виноградарства —  более четырех мил
лионов.

Председатель колхоза пригласил гостей 
отобедать у него.

За обедом, который прошел в непринуж
денной обстановке, были провозглашены 
тосты за дружбу народов, за расширение 
сотрудничества между Советским Союзом 
и Норвегией.

Премьер-Министр Э. Герхардсен выра
зил сердечную благодарность за добрые 
пожелания, высказанные в адрес норвеж
ского народа и пожелал советским людям 
новых успехов в их работе.

Возвратившись из Гори, гости посетили 
Тбилисский Дворец пионеров и школьни
ков, котррый произвел на них большое впе
чатление. Дети исполнили грузинские 
танцы, пели, показали кабинеты и лабо
ратории дворца. Они преподнесли Э. Гер- 
хардсену национальный костюм и чонгури, 
фотоснимки, отображающие их занятия во 
дворце, и передали Премьер-Министру 
письмо, адресованное детям Норвегии.

Покидая Дворец пионеров и школьни
ков, Э. Герхардсен оставил запись: «Сер
дечное спасибо за замечательное пребыва
ние».

Вечером норвежская делегация присут
ствовала в Тбилисском театре оперы и 
балета имени 3. Палиашвили на балете 
Д. Торадзе «Горда».

Премьер-Министра 9. Герхардсена со
провождают Заместитель Министра ино
странных дел СССР В. С. Семенов и Посол 
СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев, ответ
ственные сотрудники МИД СССР.

(ГрузТАГ).

Обед у Первого Заместителя Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР М. -И. Кучава в честь Премьер-Министра 

Норвегии 3. Герхардсена
17 ноября Первый Заместитель Предсе

дателя Совета Министров и Министр ино
странных дел Грузинской ССР М. И. Куча- 
ца дал обед в честь Премьер-Министра Нор
вегии Э. Герхардсена.

На обеде присутствовали Премьер-Ми
нистр Э. Герхардсен с супругой, Министр 
торговли Норвегии А. Скауг с супругой, 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Нор
вегии в СССР Э. Бродланд, начальник от
дела печати МИД Норвегии 0. Ос, началь
ник бюро политического отдела МИД Нор
вегии Г. Хейберг.

На обеде были также сопровождающие 
Премьер-Министра 9. Герхардсена Заме
ститель Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов, Посол СССР в Норвегии 
Г. П. Аркадьев.

Среди присутствующих на обеде были 
В. П. Мжаванадзе, М. П. Георгадзе, К. С. 
Цимакуридзе, Д. Г. Мамацашвили, А. Д. 
Гуния, А. Н. Инаури, М. К. Маградзе, ми
нистры, деятели науки, литературы и ис
кусства.

Обед прошел в теплой, дружеской об
становке. (ГрузТАГ).

Цитрусы нового урожая
МАХАРАДЗЕ. (Корр. «Зари Восто

ка»), На цитрусовых плантациях рай
она горячая пора —  идет массовый сбор 
ценных, богатых витаминами плодов. Кол
хозы, колхозники и совхозы района бо
рются за то, чтобы без потерь собрать 
урожай цитрусовых, сдать государству 
не менее 32 миллионов мандаринов, апель
синов и лимонов.

Организованно ведут сбор цитрусоводы 
натанебского колхоза имени В. И. Ленина 
(председатель —  депутат Верховного Со
вета СССР Г. Цитлидзе). За первую неде
лю они собрали и сдали государству мил
лион мандаринов. Всего натанебские цит
русоводы .решили собрать и сдать государ
ству 1 1  миллионов плодов вместо 4 , 8  
миллиона в прошлом году.

☆
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УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  той. Ш У М А У С К А С А  М . Ю .

О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И

связи с пятидесятилетием со дня рождения секретаря ЦК Коммунистической 
ч тии Литвы тов. Шумаускаса М. Ю. и отмечая его заслуги перед Советским 
Царством, наградить тов. Шумаускаса Мотеюса Юозовича орденом Трудового 
'Сн°го Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В .

Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  Н. П Е Г О В .
•'Москва, Кремль.
14 нояСря 1955 г.

Вчера в Тбилиси прибыла делегация 
колхоза имени Молотова села Тимони- 
но, Раменского района, Московской об
ласти.

Встретить гостей пришли представи
тели ортачальского колхоза имени Ма- 
харадзе, с которым третий год сорев
нуются тимонинские колхозники, пред- 
сгавители гареубанских колхозов, ме
ханизаторы и специалисты сельского 
хозяйства, партийные и советские ра
ботники Гареубаяского района.

Поезд подходит к перрону. Из ваго
на выходят представители подмосков
ного колхоза. Раздаются приветствен
ные возгласы в честь дорогих гостей, 
в честь нерушимой дружбы советских 
народов. Ортачальскпе колхозники 
встречают прибывших с букетами цве
тов. горячо обнимают их.

В составе делегации: секретарь бюро 
парторганизации колхоза имени Молото

ва М. И. Фадеева (руководитель деле
гации), зоотехник колхоза В. С. Кирее
ва, бригадир полеводческой бригады 
Л; 3 В. Л. Ламзичкин. доярка Герой Со
циалистического Труда П. С. Новикова, 
звеньевая полеводческой бригады X» 3 
К. С. Горохова, звеньевая кормодобыва
ющей бригады X* 2 К. В. Пыльнова, 
колхозник кормодобывающей бригады 
X» 2 Б. К. Деканин, звеньевая бригады 
X» 1 Н. С. Леонтьева.

Большинство членов делегации на
ходится в Грузии впервые, но у них 
здесь много друзей, их объединяют 
общие интересы. Тимонинская до
ярка Новикова оживленно беседует с 
передовой дояркой ортачальского кол
хоза М. Иванниковой, зоотехник колхо
за имени Молотова Киреева интересует
ся успехами прославленной доярки 
Н. Каджая. Ортачальцы расспрашива
ют своих гостей об их трудовых успе

хах, о погоде в Подмосковье, о здоро
вье председателя колхоза имени Моло
това Н. П. Пузанчикова, недавно воз
вратившегося из Чехословакии в соста
ве парламентской делегации Верховно
го Совета СССР.

Затем гости направились на маши
нах в правление колхоза имени Маха- 
радзе, в Ортачала, усадьба которого 
украшена алыми полотнищами. На 
них —  слова братского привета рус
ским друзьям. В правлении состоя
лась беседа, во время которой пред
ставители обоих колхозов ознакомились 
с предварительными итогами сельско
хозяйственного года. Гости с удовлетво
рением отметили, что ортачальские кол
хозники, успешно перенимая опыт пе
редовых хозяйств страны, уверенно 
идут по пути подъема общественного 
животноводства.

Во время пребывания в Грузии тимо

нинские колхозники ознакомятся с ра
ботой животноводческих ферм, теплич
ного комбината, полеводческой и овце
водческих бригад ортачальского колхо
за, посетят Дом-музей И. В. Сталина в 
Гори. Гости ознакомятся также с до
стопримечательностями Тбилиси, с 
культурными учреждениями столицы 
Грузии.

Председатель правления колхоза 
пмени Махарадзе А. П. Мигриаули сооб
щил членам делегации, что колхозники 
соседней артели имеви Сталина села 
Марткопи решили пригласить их посе
тить марткопский колхоз с целью об
мена опытом. Это предложение встре
тило горячую поддержку.

...После короткой беседы ортачаль
цы пригласили дорогих гостей на обед. 
Вечером тимонинские колхозники при
сутствовали в Тбилисском театре опе
ры и балета на балете «Горда».

Встреча кол*озник °*  сельхозартели имени Махарадзе с делегацией подмосковного колхоза имени Молотова на Тбилисском вокзале Ф ото  М. Квлрикаш виля.
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За успехами не видят недостатков
Райком партии, первичные партийные 

организации колхозов, МТС, Элдарского ов
цеводческого совхоза Цителцкаройского 
района, борясь за осуществление истори
ческих постановлений сентябрьского и по
следующих Пленумов ЦК КПСС, добились 
в этом году заметных успехов в развитии 
сельского хозяйства.

На состоявшейся здесь на днях рай
онной партийной конференции в отчетном 
докладе секретаря райкома партии И. Бер- 
дзени, в выступлениях делегатов было 
приведено немало цифр и фактов, показы
вающих рост сельскохозяйственного про
изводства. Средний урожай пшеницы по 
району в нынешнем году составил 16,5 
центнера с гектара. Получен хороший 
урожай кукурузы, подсолнечника, карто
феля и других культур.

Планы посева озимых перевыполнили 
почти все колхозы. Из 30.587 гектаров 
озимого клина 17.345 гектаров васеяно 
перекрестным способом.

В прошлом в районе имелись серьез
ные недостатки в развитии общественно
го животноводства.

За отчетный период партийные орга
низации района, укрепив кадры животно
водов коммунистами, комсомольцами и пе
редовыми колхозниками, усилив полити
ческую работу среди работников ферм, до
бились некоторого сдвига в развитии об
щественного животноводства. В  районе 
увеличилось поголовье крупного и мел
кого рогатого скота, свиней, птицы, улуч
шились кормление, уход за скотом, повы
силась его продуктивность. В  этом году 
от каждой коровы получено в среднем по 
1.018 килограммов молока при плане 700 
килограммов, годовое задание по сдаче го
сударству шерсти выполнено на 130,8 
процента.

Однако партийной организации Цител
цкаройского района предстоит еще мно
гое сделать, чтобы подтянуть отстающие 
колхозы до уровня передовых, повысить 
урожайность полей, садов и виноградни
ков, сделать животноводство культурной, 
высокодоходной отраслью сельского хозяй
ства.

Чтобы успешно решать эти задачи, не
обходимо неустанно повышать уровень 
партийно-организационной и партийно
политической работы, поднимать боеспо
собность первичных партийных организа
ций, улучшать политическую работу в 
массах.

Глубокий анализ практики партийного 
руководства хозяйством и состояния пар
тийно-политической работы, всестороннее 
обсуждение отчета райкома партии на ос
нове широко развернутой самокритики и 
критики снизу должны были помочь пар
тийной организации района вскрыть не
достатки в руководстве хозяйством и пар
тийно-политической работой. Но на пар
тийной конференции района очень мало, к 
сожалению, говорилось • работе райкома 
партии, его отделов, инструкторских групп 
по зонам МТС.

А сказать делегатам было о чем. Уро
вень партийно-политической работы в 
районе не отвечает требованиям сего
дняшнего дня. Некоторые первичные пар
тийные организации колхозов и МТС сла
бо работают над воспитанием коммуни
стов, колхозников и механизаторов, не 
вникают глубоко в экономику колхозов, 
проходят мимо недостатков в решении хо
зяйственных задач.

ПАР-ШИНАЯ КО Н ФЕРЕН Ц И Я 
ЦИТЕЛЦКАРОЙСКОГО  РАЙОНА

На отчетно-выборных собраниях пер
вичных партийных организаций колхозов 
и МТС, на районной партийной конферен
ции отмечалось, что Гамарджвебсчяя и 
Ширакская МТС сильно затянули уборку 
пшеницы, допускали потери зерна. Работ
ники МТС слабо помогали колхозам в ме
ханизации трудоемких процессов, в уходе 
за пропашными культурами, в борьбе за 
развитие животноводства. Кеде кая МТС, 
например, не выполнила заданий по девя
ти видам сельскохозяйственных работ. 
Имея большие возможности, некоторые 
колхозы до сих пор не выполнили планов 
закладки силоса, заготовки грубых кор
мов и корнеплодов.

Многие из этих недостатков не имели 
бы места, если бы работники райкома 
партии более энергично и настойчиво по
могали первичным партийным организа
циям повышать уровепь организаторской 
и партийно-политической работы, глубже 
интересовались расстановкой коммунистов, 
направляли их активность на осуществле
ние партийных решений.

Критические замечания в адрес отделов 
райкома партии, сделанные некоторыми 
участниками конференции, показали, что 
работники райкома еще редко бывают в 
колхозах, планируют свою работу без уче
та нужд и запросов первичных партий
ных организаций. Секретарь партийной 
организации колхоза села Земо-Кеди И.'Са- 
башвили отметил, что отдел пропаганды 
и агитации райкома партии не организо
вал систематической, продуманной лек
ционной пропаганды в колхозах. Лекции 
проводятся бессистемно, от случая к слу
чаю.

Упрекнул отдел пропаганды и агита
ции райкома партии и секретарь парт
бюро Гамарджвебской МТС И. Кочиашви- 
ли. В работе Гамарджвебской МТС много 
недостатков. Здесь слабо поставлена поли
тическая работа среди механизаторов, со
циалистическое соревнование носит фор
мальный характер. Минувшим летом МТС 
на 42 дня затянула уборку урожая коло
совых в колхозах. Работники райкома 
партии должны были помочь партийной 
организации усилить пропагандистскую и 
агитационно-массовую работу среди меха
низаторов. Между тем они —  редкие гости 
в МТС. За отчетный период здесь было 
прочитано лишь 2  или 3 лекции.

Содержательным было выступление 
председателя колхоза имени Калинина села 
Арбошики А. Гонаптвили. Он подверг кри
тике перспективные планы развития об
щественного хозяйства, составленные кол
хозами. На примере своего колхоза т. Г«- 
нашвили показал, что перспективный 
план занижен, что уже в этом году до
стигнут уровень урожайности винограда и 
настрига шерсти, намеченный на конец 
пятилетки. Тов. Гонапгвити поставил во
прос о необходимости пересмотра пер- 

| спективных планов в сторону их повыше
ния.

Директор Элдарского овцеводческого сов- 
' хоза П. Болквадзе говорил о том, что в 
нынешнем году, выполнив задания по 
производству и сдаче государству сельско
хозяйственной продукции, кроме шерсти, 

| совхоз заканчивает год с прибылью в 
597.000 рублей. Однако в совхозе все

еще низка продуктивность животных, вы
сока себестоимость производства сельхоз
продуктов. Тов. Болквадзе подверг острой 
критике Министерство совхозов Грузин
ской ССР, которое еще не отрешилось от 
порочных канцелярских методов работы. 
В нынешнем году совхоз получил из ми
нистерства 1.300 различных пйсем, ди
ректив, распоряжений и т. п. Бывают 
дни, когда поступает 18— 20 различных 
бумаг.

На конференции по отчету райкома пар
тии выступило 17 человек. Многие деле
гаты говорили главным образом о до
стигнутых успехах, о хозяйственных не
достатках, критиковали райпотребсоюз и 
другие организации и, как это ни странно, 
меньше всего останавливались на партий
ной работе.

На конференции не было острой, прин
ципиальной критики в адрес райкома 
партии, инструкторских групп, отдельных 
работников.

Характерным в этом отношении было 
выступление секретаря райкома партии 
по зоне Ширакской МТС А. Багашвили. 
Признав критику которая была в докла
де в адрес МТС и инструкторской груп
пы райкома по зоне МТС, правильной, 
А. Багашвили перешел к перечислению 
успехов, достигнутых при проведении сева 
озимых и других осенних сельскохозяй
ственных работ. Но ведь т. Багашвили 
несет значительную долю ответственности 
за состояние партийно-политической рабо
ты в МТС и колхозах своей зоны. Однако 
в своем выступлении он обошел эти во
просы.

Благодушием и самоуспокоенностью 
было проникнуто выступление директора 
Пительской МТС Д. Меребашвжли. Он гово
рил преимущественно о достигнутых успе
хах. Тов. Мергб^швили, правда, отметил 
недостатки в деле механизации животно- 

! водческих ферм в колхозах, но при этом 
сейчас же сослался на «объективные при
чины» —  недостаток электроэнергии, ма
териалов и т. п.

На конференции с речью выступил 
первый заместитель Председателя Совета 
Министров Грузинской ССР М. И. Кучава.

Районная партийная конференция 
I вскрыла недочеты в деятельности райкома 
партии, районной партийной организации 

; и наметила практические мероприятия для 
' их устранения, усиления организаторской 
и партийно-политической работы.

Конференция признала работу райкома 
партии удовлетворительной, избрала новый 
состав райкома, ревизионной комиссии и 
делегатов на XV II съезд Компартии Гру
зии.

Состоялся первый пленум нового со
става райкома партии. Первым секретарем 
райкома избран т. И. Бердзени, вторым—  
т. С. Хосрошвили, секретарями по зонам 
МТС —  гг. А. Багашвили, Н. Мордвинов, 
Г. Босташвпли, Ш. Каралашвили.

П. А Л Е К С И Д З Е ,
Э. А Л Т У Н О В .

(Спец. корр. «Зари Востока»).

Делегация Народного собрания Народной 
Республики Албании прибыла в СССР

В с т р е ч а  в К и е в е
КИЕВ, 16. (ТАСС). Сегодня в Киев из; 

Тираны прибыла направляющаяся в Мос- 
Кву по приглашению Верховного Совета 
СССР делегация Народного собрания На-1 
родной Республики Албании. Делегацию; 
возглавляет Председатель Народного со
брания Гото Нуши.

На Киевском аэродроме гостей встреча
ли секретарь Президиума Верховного Со
вета Украинской ССР А. Н. Зленко, депу
таты Верховного Совета УССР, председа
тель исполкома Киевского городского Со
вета депутатов грудящихся А. И. Давыдов, 
заместитель министра иностранных дел

Украинской ССР С. А. Слипченко, пред. 
ставители общественных организаций а 
печати.

...Самолет приземляется. Из него выхо. 
дят члены албанской делегации. К вид 
подходят встречающие. Теплые, друясе. 
ские рукопожатия. Членам делегации пре. 
подносятся цветы.

Встреча на аэродроме прошла в теплой, 
дружеской обстановке.

Сегодня делегация Народного собрана* 
Народной Республики Албании отбыла а 
Москву.

Приезд в Москву албанской 
парламентской делегации

Когда пренебрегают новой техникой
Июльский Пленум ЦК КПСС отметил 

серьезные недостатки в работе нашей ав
томобильной промышленности, потребовал 
от работников автомобилестроения в корот
кие сроки ликвидировать отставание в об
ласти развития техники и дать стране 
новые, более совершенные тины автомо
билей <

Исходя из этих задач, делегаты V II пар
тийной конференции Кутаисского авто
мобильного завода- сосредоточили основ
ное внимание на недостатках в партий
ном руководстве производством.

Докладчик— секретарь заводского пар
тийного комитета т. С. Абзианидзе и вы
ступавшие в прениях делегаты отмеча
ли, что партийная организация завода 
еще не развернула настойчивой борьбы 
за повышение производительности труда, 
внедрение новых дос-.-ижений науки и 
техники, опыта новаторов производства.

Особое внимание уделили автомобиле
строители работе литейного, кузнечного, 
инструментального цехов. Например, ли
тейный цех серого чугуна располагает бо
гатой техникой, но она используется 
неудовлетворительно. Здесь низка выработ 
ка на одного рабочего. За 9 месяцев в це
хе забраковано продукции на 2  миллиона 
117 тысяч рублей.

Делегаты указывали, что высокопроиз
водительное оборудование используется 
плохо.

—  На заводе,— говорили выступав
шие,— часто намечаются ценные техни
ческие мероприятия, одпако борьба за их 
осуществление не ведется. Коммунисты, 
призванные обеспечивать техническое ру
ководство предприятием,— главный ин
женер В. Давыдов, его заместитель 
Г. Черномордик, главный металлург Н. Бо
рисов, главный механик Ш. Бобохидзе, 
главный энергетик Г. Чубинидзе, началь
ник технического отдела А. Бонки н, 
увязли в «текучке» и вопросами техни
ческого прогресса по существу не зани
мались. Не приходится удивляться тому, 
что новая техника, как, например, ва
гранки X? 3 и М* 4, дву ходовое горизон
тальное сушило, установленные в цехе 
серого чугуна, годами не вводит
ся в эксплуатацию. Но вине глав
ного металлурга Н. Борисова задер
живается отливка деталей вагранки, не 
вводятся в эксплуатацию мостовые кра
ны на складе металла, в кузнице.

Делегаты конференции отмечали так-

П А Р Т И Й Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
Н А  К У Т А И С С К О М  А В Т О З А В О Д Е

же, что заводской партийный комитет 
не анализирует причин, мешающих тех
ническому прогрессу, проявляет либе
ральное отношение к техническим руко
водителям предприятия, отдельным ком
мунистам, которые должным образом 
не борются за внедрение новой техники.

Правильный подбор и .расстановка 
кадров— одно из важнейших условий 
успешной работы предприятия. Между 
тем партком и дирекция автозавода не 
уделяют этому вопросу достаточного вни
мания. Здесь, например, из 934 человек, 
занимающих^ инженерно - технические 
должности,— 293 не имеют технического 
образования и даже достаточного практи
ческого опыта. Не случайно поэтому, что 
в цехах и отделах так много технических 
неполадок.

—  На изучение и распространение пе
редового опыта,— сказал токарь-скорост
ник А. Агапов, —  у нас не обращают 
должного внимания. Слабо ведется работа 
с рационализаторами и изобретателями.

Выступавшие приводили миого фак
тов, свидетельствующих о том, что цен
ные предложения рационализаторов и изо
бретателей продолжительное время не рас
сматривались, новаторам не оказывалось 
практической помещи.

Коммунисты Ш. Ниорадзе, Ш. Цагареи- 
швили и другие критиковали за неудовле
творительную работу отделы главного ме
ханика и главного энергетика. В ряде це
хов, говорили они, как, например, серого 
чугуна, моторов, прессово-кузовном, ча
сто выходят из строя станки и оборудо
вание, плохо организован профилактиче
ский ремонт энергетического оборудова
ния. В результате этого участились про
стои рабочих.

Много серьезных недостатков было от
мечено и в работе отдела главного кон
структора. Так, например, по вине кон
структоров в технический отдел до на
стоящего времени не поступили рабочие 
чертежи на новые образцы машин. Созда
вая образцы новых машин, отдел главно
го конструктора забывает о своей основной 
задаче— внедрять новые конструкции в 
производство.

Секретарь партбюро инструментального 
цеха В. Чхенкели говорил о том, что в 
некоторых цехах раздуты штаты. В ин- 
струмснтально-штамповом корпусе, на
пример, управленческий аппарат состоит 
из 54 человек, а на производстве рабо
тают лишь 24 инженерно-технических ра- 

I ботника.
Директор завода Б. Буки я и глав

ный. технолог Г. Черномордик свои вы
ступления посвятили вопросам подготовки 
предприятия к работе в шестой пятилет
ке. Кутаисский автозавод в 1956 году 
должен резко увеличить выпуск автомо
билей, освоить новые образцы машин. 
Однако подготовка в выполнению этих 
задач на заводе ведется неудовлетвори
тельно. Заводской партийный комитет, 
парторганизации цехов и отделов не при
нимают необходимых мер в тому, чтобы 
повысить авангардную роль коммунистов 
в борьбе за осуществление задач, стоящих 
перед коллективом автозаводцев в свете 
решений июльского Пленума ЦК КПСС.

Следует отметить, что на партийной 
конференции было уделено мало внима
ния вопросам партийно-политической ра
боты. Между тем, как свидетельствовали 
выступления отдельных коммунистов, по
литическая агитация среди автозаводцев 
проводилась формально. Массово-полити
ческая работа не увязывается с коренны
ми задачами производства. Партком слабо 
занимался работой цеховых парторганиза
ций.

Па конференции были обойдены вопро
сы идеологической работы партийной ор
ганизации. Эдо объясняется отчасти тем, 
что партком завода, а также городской 
комитет партии недостаточно уделяли 
внимания этому важному участку пар
тийной работы.

На заводе, заявлял я делегаты, пло
хо организовано культурно-бытовое обслу
живание автомобилестроителей. Они не 
имеют хорошего клуба; клубной работой 
руководят неопытные люди.

Конференция прошла в обстановке раз
вернутой критики недостатков. Коммуни- 

) сты высказали много критических заме
чаний в адрес горкома партий, который 
не оказывает партийной организации за
вода действенной помощи в улучшении 
партийной работы.

М. Г В Е Л Е С И А Н И .
1 (Корр. «Зари Востока»).

Кедский район. Н а  с н и м к е :
звеньевой колхоза имени Сталина села 
Ахо Хасан Болквадзе (справа) сдает 
табачное сырье на приемочный пункт.

Фото В. Бабаяна.

Лучше работать 
с изобретателями 

и рационализаторами
На шахтах и строительных участках 

рудоуправления «Ахалцнхуголь» многие 
рабочие, инженерно-технические работни
ки, служащие являются изобретателями и 
рационализаторами.

По предложению механика Г. Лекишви- 
лп переделана натяжная головка конвейе
ра СКР-11. Это облегчило монтаж, демон
таж и ремонт механизма. Заведующий ме
ханической мастерской шахты Г. Косян 
изобрел пресс-съемник _ для снятия под
шипников и муфт электродвигателей. Это 
позволило экономить время на ремонте: 
если раньше на съемку муфт и подшип
ников уходило 2 — 3 часа, то теперь ухо
дит не более 3— 5 минут.

Ценные предложения внесены работ
никами второго строительного управления.

По предложению механика проходки 
шахты >5 3 Ш. Купатадзе изготовлен 
станок для сгибания арматуры, что дало 
экономию' в 50 тысяч рублей в год. Элек
трослесарь шахты X* 4/5 В. Бардзимадзе 
упростил схему энергопитания проходче
ского щитового агрегата: вместо пяти, 
агрегат ныне питается от двух кабелей.

Проходчик шахты X* 3 Г. Мирзоян 
предложил крепить основные горные вы
работки сборными бетонированными бло
ками вместо монолитного ’ железобетон
ного крепления. В результате —  почти 
в твое снизилась стоимость крепления вы
работки.

И все же, несмотря на эти успехи, 
работа с изобретателями и рационализато
рами на шахтах и в строительных управ
лениях поставлена неудовлетворительно.

—  Сколько рационализаторских пред
ложений поступило в этом году?— с таким 
вопросом мы обратились к главному инже
неру шахты X  1 П. Азарашвили.

—  Не смогу ответить. Я работаю на 
шахте с августа. По этому вопросу со 
мной никто ничего не говорил и никаких 
дел мне не передавал...

Еще хуже положение в строительном 
управлении X* 1. Как заявил главный 
инженер Н. Махарадзе, в этом году не по
ступило ни одного рационализаторского 
предложения. Более того, начальник 
управления В. Санадзе только 23 сен
тября издал приказ о создании техниче
ского совета.

Затягивает рассмотрение заявок также 
бюро при рудоуправлении «Ахалцих- 
уголь» (председатель бюро —  главный 
инженер рудоуправления Н. Квинихидзе). 
В этом году состоялось лишь пять заседа- 1 
ний. До сих пор не рассмотрено предло
жение начальника производственного от
дела второго строительного управления 
горного инженера М. Павлиашвили о не
обходимости перенесения камеры проти
вопожарных принадлежностей шахты X* 3 
в тупик западного вентиляционного поле
вого штрека, что дает большое удешевле
ние строительства. Техническим советом 
второго строительного управления это 
предложение было одобрено еще 1 0  ию
ня. Затягивается также рассмотрение 
заявки т. Павлиашвили об изменении 
вида крепления сбойки электровозного де
по шахты X  4/5, также одобренное тех
ническим советом стройуправления.

С. Г А Л А Н Д Я Н .
(Корр. «Зари Востока»).

По приглашению Верховного Совета 
СССР в Москву 16 ноября прибыла делега
ция Народного собрания Народной Рес
публики Албании. Делегацию возглавляет 
Председатель Народного собрания Того 
Нуши. В составе делегации: Мюслим Не- 
за, Сами Бахолы, Сали Мборья, Шефкет 
Круя, Лефтер Гога, Вели Дэди, Сирн 
Шапло, Эгехем Бурхани, Персефони Тодри, 
Кальо Байрактари, Михаль Иорги, Бар- 
док Зогу, Бануш Годжай, Бейто Дочи, Ве
ли Арапи.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагамп Народной Рес
публики Албании и Советского Союза, де
легацию встречали Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР А. П. Вол
ков, заместитель Председателя Совета На
циональностей Верховного Совета СССР 
П. Т. Комаров, заместитель Секретаря 
Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. 
Горкин, министры СССР и другие офици
альные лица, а также многочисленные 
представители трудящихся столицы, со
ветские журналисты.

Парламентскую делегацию Народной 
Республики Албании встречали также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол На
родной Республики Албании в СССР Ми
халь Црифти и сотрудники Посольства.

Пионеры преподнесли представителям 
албанского народа цветы.

Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков, обращаясь к 
депутатам Народного собрания Албании, 
сказал:

—  Дорогие товарищи!
Позвольте мне от имени Верховного Со

вета СССР и всего советского народа сер
дечно приветствовать вас, представителей 
Народного собрания Народной Республики 
Албании, в связи с прибытием в столицу 
нашей Родины —  Москву!

Вага приезд г? Советский Союз являет
ся еще одним ярким проявлением креп
нущей с каждым днем дружбы между на
шими народами.

Советские люди с огромным вниманием 
следят за развитием Народной Республики 
Албании и от всей души радуются ус
пехам братского албанского народа, твердо 
ставшего на путь социалистического 
строительства своего государства.

Во время пребывания в нашей стране

вы, наши дорогие друзья, будете иметь
возможность ознакомиться с достижения
ми советского народа в самых различных 
областях пашей хозяйственной, политиче- 
ской и культурной жизни и убедиться а 
тех глубоких чувствах любви и симпатия, 
которые питают народы Советского Союза 
к братскому албанскому народу.

Советский народ рад вашему приезду | 
горячо желает вам приятных и дружеских 
встреч в пашей стране.

Добро пожаловать, наши дорогие гости!
С ответным словом выступил глава до. 

легации Того Нуши. Он сказал:
—  Дорогие товарищи и друзья!
Разрешите мне от имени парламентской 

делегации Народного собрания Народно1' 
Республики Албании поблагодарить вас от 
всего сердца за теплый и радушный при
ем.

Мы очень счастливы, что находимся се
годня среди вас, в славной столице вели
кой родииы социализма —  Москве, средя 
братского советского народа.

Народное собрание Албании в марте 
этого года, единогласно одобряя деклара
цию Верховного Совета СССР от 9 февра- 
ля 1955 года, имело честь в это время 
принимать у нас делегацию Верхов 
Совета СССР. Мы также с большой радо
стью приняли приглашение побывать в 
вашей славной стране. Мы уверены, чт' 
встречи между нами послужат укреплению 
дружбы между нашими народами и дезу 
мира во всем мире.

Мы с радостью приняли ваше пригла
шение. Это даст нам возможность еще 
лучше познакомиться с народом Советско
го Союза, с большими успехами в построе
нии коммунизма, ознакомить вас с до
стижениями нашего народа в построения 
новой жизни и выразить еще раз глубо
кую любовь и безграничную преданность 
Народного собрания и всего албанского на
рода Советскому Союзу за всесторонню 
помощь, оказываемую нам братским со
ветским народом.

Разрешите приветствовать жителей го
рода Москвы и весь советский народ 1 

| пожелать вам еще больших успехов на 
славном пути построения коммунизма и в 
деле сохранения мира во всем мире.

Пусть здравствует и крепнет братсв 
дружба между великим советским народог 
и албанским народом! (ТАСС).

О

К советско-монгольским торговым отношениям
В результате переговоров между Мини

стерством внешней торговли СССР и Мон
гольской торговой делегацией, протекав
ших в дружественной атмосфере, 16 ноя
бря сего года в Москве подписал Протокол 
о товарообороте между СССР и Монголь
ской Народней Республикой на 1956 год.

Протоколом предусматривается дальней
шее увеличение взаимных поставок това
ров по сравнению с поставками в 1955 г.

Из Советского Союза увеличиваются 
поставки В Монгольскую Народную Рес
публику тракторов, сельскохозяйственных

машин и инвентаря, грузовых автомобя 
лей, нефтепродуктов, а также говаро. 
народного потребления и различных 
териалов для нужд развивающегося н 
родного хозяйства МНР.

В свою очередь Монгольская Народи 
Республика увеличивает поставки в С. 
ветский Союз мясного скота, масла ж» 
вотного, шерсти овечьей и верблюжьей 
других продуктов животноводства.

С Советской стороны Протокол подписи 
| Министр внешней торговли И. Г. Кабанов 
а с Монгольской стороны —  Заместит 
Премьер-Министра С. Лубсан.

В  стране ведется огромное энергетическое строительство. 1955 год является 
особенно значительным для советских гидростроителей. В  нынешнем году вступит 
в строй действующих ряд новых гидроэлектростанций. Среди них —  крупнейшая 
в мире Куйбыш евская ГЭ С . Строители этой станции перекрыли Волгу и теперь 
форсируют работы с тем. чтобы до конца года пустить в действие первые гидро
агрегаты, дать промышленный ток Москве, городам и селам П оволжья. Уже ста
новится под нагрузку первый агрегат Горьковской гидроэлектростанции, завер
шается подготовка к вводу в эксплуатацию Теребля-Рикской ГЭ С , полным ходом 
идут работы на стройках Сталинградской, Ангарской, Новосибирской, Бухгар м и н -  
ской и других гидроэлектростанций.

В  этом году дали ток первые гидроагрегаты Нэрвской ГЭ С . Сдан в эксплуа
тацию первый агрегат Княжегубской ГЭ С . В  октябре пушены три турбины второй 
очереди Камской ГЭ С , на которой в конце года будут работать 16 гидротурбин- 
Недавно выдала электроэнергию Каховская ГЭ С , воздвигнутая на год раньше 
срока.

О  гигантских темпах электрификации в стране говорит тот факт, что в одно, 
лиш ь 1955 году на электростанциях С С С Р  будет введено энергетических мощно
стей почти в три раза больше, чем намечалось ввести в действие по плану 
Г О Э Л Р О  за  10— 15 лет.

Н а  с н и м к е :  строительство главного здания Горьковской гидроэлектро
станции.

Ф ото П. Вознесенского. Фотохроника ТАСС.



Совещание министров иностранных дел четырех держав в Женеве
ЖЕНЕВА, 16 ноября. (ТАСС). Вчера на 

дневном заседании, посвященном вопросу 
о европейской безопасности и Германии, 
первым с заявлением о сокращении ино
странных войск в Германии выступил
В. М. Молотов. Напомнив, что Советская 
делегация внесла предложение о выводе 
из Германии в трехмесячный срок иност
ранных войск, за исключением ограничен
ных контингентов, а после его отклоне
ния предложила 9 ноября договориться 
о сокращении этих войск на 50 процен
тов с одновременным сокращением воору
женных сил четырех держав на число вы
веденных войск, глава Советской делега
ции подчеркнул, что такое мероприятие 
вытекает из Директив и содействует ре
шению вопроса о европейской безопасно
сти и Германии, решению вопроса о разо
ружении. В. М. Молотов напомнил, что 
Советская делегация предложила догово
риться, по согласованию с ГДР и ГФР, об 
ограничении численности их вооруженных 
формирований.

Советская делегация, сказал В. М. Мо
лотов, придает этому предложению важ
ное значение особенно нотому, что оно ве
дет к устранению подозрительности в от
ношениях между двумя германскими го
сударствами и, следовательно, помогает 
установлению взаимопонимания и сотруд
ничества между ними.

Д. Даллес заявил, что делегация США 
не готова рассматривать советские пред
ложения пока, как утверждал он, Совет
ская делегация «будет продолжать отка
зываться» от обсуждения вопроса о вос
соединении Германии при помощи свобод
ных выборов.

А. Пинэ заявил, что позиция француз
ской делегации по первому пункту по
вестки дня остается неизменной.

Г. Макмиллан заявил, что, по его мне
нию, внесенное Советской делегацией 
предложение не имеет отношения к рабо
те Совещания и противоречит духу л бук
ве Директив Глав правительств.

Затем слово по поводу советского пред
ложения о договоре межд^ существующи
ми в Европе группировками государств 
взял В. М. Молотов. Глава Советской деле
гации указал на желательность заключе
ния между участниками Северо-атланти
ческого пакта и Западноевропейского сою
за, о одной стороны, и Варшавского до
говора, с другой стороны, договора, по
скольку еще не достигнута договоренность 
о создайии системы коллективной безопас
ности в Европе. Напомнив содержание про
екта договора, предусматривающего, в 
частности, обязательство воздерживаться 
в своих отношениях друг с другом от при
менения силы или от угрозы ее примене
ния и решать все спорные вопросы мир
ным путем, В. М. Молотов отметил, что 
предложение заключить договор исходит 
из учета реальной обстановки, из идеи 
смягчения напряженности между Восто
ком и Западом.

Д. Даллес заявил, что США являются 
членом ООН, Устав которой предусматри
вает те обязательства, о которых гово
рится в проекте договора. США, сказал

Д н е в н о е  з а с е д а н и е  15 н о я б р я З а к л ю ч и т е л ь н о е  з а с е д а н и е
Даллес, намереваются лойяльно выполнять 
обязательства, вытекающие из Устава, но 
они не готовы вступать в какие-либо дру
гие договоры о безопасности с Советским 
Союзом, которые не учитывали бы нали
чия тесной связи между воссоединением 
Германии и проблемой европейской безо
пасности.

A. Пинэ также заявил, что советское
предложение не учитывает связи между 
воссоединением Германии и обеспечением 
безопасности. Оно не дает также, сказал 
он, ничего нового по сравнению с Уставом 
ООН.

Г. Макмиллан сказал, что западные
державы не могут принять договор о безо
пасности, который был бы основан на 
сохранении^ разделения Германии. Он ука
зал, что обязательство воздерживаться от 
использования вооруженной силы включе
но в Устав ООН. а также и в Северо-ат
лантический договор.

Отвечая на доводы министров трех дер
жав, В. М. Молотов констатировал, что 
они отказываются от предложений, преду
сматривающих вывод или сокращение 
иностранных войск в Германии и заклю
чение договора между группировками го
сударств в Европе. Вместе с тем, он пока
зал нелогичность утверждений, будто из
лишне повторять в договоре обязатель
ства, содержащиеся в Уставе ООН. В част
ности, напомнил он, Г. Макмиллан заявил, 
что обязательство не прибегать к силе 
включено в Северо-атлантический до
говор; если так, то почему же излишне 
включить то же обязательство в предла
гаемый договор?

Нам говорят, продолжал В. М. Молотов, 
что мы должны либо принять проект 
трех держав, внесенный 28 октября, ли
бо ничего нельзя принять для укрепления 
безопасности в Европе. Остановившись на 
существе проекта договора, внесенного де
легациями западных держав, В. М. Моло
тов указал, что .реальный смысл такого 
договора заключается вовсе не в обеспе
чении европейской безопасности, а в ре
милитаризации всей Германии и вовлече
нии ее в военную группировку западных 
держав. П оэтому этот проект не может 
служить базой для соглашения и уже по 
одному этому он не соответствует Дирек
тиве Глав правительств и духу Женевско
го совещания

После того как В. М. Молотой закончил 
свое выступление, министры западных 
держав заявили, что у них нет больше за
мечаний по первому пункту повестки 
Дня.

B. М. Молотов заявил, что было бы
весьма полезным подвести некоторый итог 
дискуссии по первому пункту повестки 
Дня.

Он внес на рассмотрение Совещания 
проект ЗДедложения Советской делегации 
по первому пункту повестки дня. Он гла
сит:

«Министры иностранных дел СССР, 
США, Великобритании и Франции конста
тируют, что хотя в результате состоявше
гося обмена мнениями по первому пункту 
повестки дня —  Европейская безопасность

и Германия —  еще не удалось достиг
нуть необходимой степени согласия, тем 
не менее, выявилось совпадение позиций 
по ряду важных вопросов, относящихся 
к европейской безопасности, а именно:

1. Все участники Совещания высказа
лись за то, чтобы в договоре о европей
ской безопасности было бы предусмотрено, 
что его участники отказываются от при
менения силы в своих отношениях друг 
с другом.

2. Достигнуто согласие в том, что обя
зательства по договору о европейской бе
зопасности должны предусматривать сов
местные меры для того, чтобы оказать 
сопротивление возможной агрессии в Е в 
ропе.

3. Достигнуто также согласие в том, 
чтобы государства —  участники договора 
не оказывали помощи агрессору.

4. Признана необходимость установле
ния между Востоком и Западом зоны, на 
территории которой были бы осуществле- 

. ны мероприятия по установлению пре
дельных уровней вооруженных сил соот- 
; ветствующих государств, с установле
нием соответствующей инспекции.

5. Признана необходимость взаимных 
I консультаций участников договора с цет 
! лью обеспечить выполнение государствами 
I взятых на себя обязательств по договору 
о европейской безопасности.

6 . Имеется также полное согласие с 
тем, чтобы обязательства по договору о 
безопасности в Европе не затрагивали не
отъемлемого права государств на индиви
дуальную или коллективную самооборону.

Все участники Совещания, вместе с тем, 
отмечают, что еще не достигнута договорен
ность по таким основным вопросам, как 
обеспечение европейской безопасности на 
основе укрепления сотрудничества между 
государствами, а также решение герман
ской проблемы н восстановление единства 
Германии.

Все участники Совещания проявили 
стремление продолжать усилия, направ
ленные на достижение такой договоренно
сти».

После того как В. М. Молотов внес это 
предложение, Д. Даллес заявил, что это 
предложение следовало бы изучить с тем, 
чтобы вернуться к нему на следующем 
заседании, когда министры будут рас
сматривать возможное коммюнике о Сове
щании министров иностранных дел.

А. Пинэ присоединился в этому предло
жению. Г. Макмиллан также заявил, что 
столь важный документ нуждается в изу
чении. Он предложил также, чтобы ми
нистры собрались на закрытое заседание 
«для того, чтобы разобраться в той рабо
те, которую еще предстоит провести».

Это предложение было принято, после 
чего министры собрались на заседание в 
узком составе.

В  ходе вчерашнего заседания делегация 
СССР внесла также на рассмотрение Сове
щания проект заявления четырех минист
ров иностранных дел по вопросу о разору
жении.

Заявление четырех министров иностранных дел по вопросу о разоружении
(П ред лож ение делегации С С С Р )

Руководствуясь стремлением содейство
вать уменьшению международной напря
женности, укреплению доверия между го
сударствами, устранению угрозы войны 
и уменьшению бремени вооружений,

Министры иностранных дел Советско
го Союза, Соединенных Штатов Америки, 
Соединенного Королевства и Французской 
Республики попрежнему убеждены в не
обходимости продолжать стремиться к со
глашению по обширной программе разору
жения, которая содействовала бы между
народному миру и безопасности при наи
меньшем отвлечении на нужды вооруже
ния людских и экономических ресурсов 
мира.

Их обсуждения показали, что имеется 
согласие относительно этой цели и что по 
некоторым важным вопросам, касающимся 
сокращения вооружений и запрещения 
атомного оружия, включая необходимость 
установления эффективного контроля, по
зиции четырех держав сблизились. Что

касается вопросов, по которым еще не до
стигнуто договоренности, то министры со
гласились с тем, что четыре державы сов
местно с другими заинтересованными го
сударствами приложат усилия в тому, 
чтобы устранить имеющиеся расхождения 
и разработать, таким образом, им прием
лемую систему разоружения, включающую 
сокращение всех вооружений и вооружен
ных сил при эффективных гарантиях.

В то же время министры согласились, 
что изучение методов контроля над выпол
нением государствами обязательств по 
разоружению, проводимое в настоящее вре
мя в различных странах, должно иметь 
своей целью облегчение урегулирования 
проблемы разоружения.

Министры согласились с тем, что в 
этой связи необходимо, в соответствии с 
Директивой Глав правительств, продол-

а) в предложениях СССР от 10 мая и 
2 1  июля сего года по вопросам сокраще
ния вооружений, запрещения атомного 
оружия и устранения угрозы новой войны,

б) в предложении президента США от 
2 1  июля об аэрофотосъемках и обмене во
енной информацией,

в)^ в предложениях правительства Ве
ликобритании по вопросу о разоружении, 
внесенных 21 июля и 29 августа, и

г) в предложении правительства Фран
ции о финансовом контроле над разору
жением и об обращении образовавшихся 
свободных ресурсов на мирные цели.

Министры также констатируют, что 
выяснилось полное единодушие в том, что 
четыре державы, в соответствии с заяв
лениями Глав их правительств, будут воз
держиваться в отношениях между ними 

I от применения вооруженной силы и стре
миться к тому, чтобы разногласия, кото-

жить рассмотрение прежде всего тех по-, рые сущеСТвУют или ^ г у т  в н и к н у ть  
ложении, которые содержатся: между ними, разрешались мирным путем.

У т р е н н е е  з а с е д а н и е  16 н о я б р я
ЖЕНЕВА, 16 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня министры иностранных 
дел собрались в 11 час. 30 мин. утра на 
свое шестнадцатое заседание для рассмо
трения предложения Советской делегации 
по первому пункту повестки дня —  
Европейская безопасность и Германия, 
внесенного на вчерашнем дневном засе
дании.

Председательствовал на сегодняшнем 
заседании В. М. Молотов.

Первым по обсуждаемому вопросу вы
ступил Д. Даллес.

Вчера, сказал он, Советская делегация 
внесла предложение о том, чтобы мини
стры иностранных дел четырех держав 
констатировали совпадение позиций по 
Ряду важных вопросов, относящихся к 
европейской безопасности. Я  не игнори
рую того факта, что проявился известный 
параллелизм в нашем мышлении по этим 
вопросам, и не преуменьшаю важности 
этого факта. Я  первый обратил внимание 
на это совпадение позиций, когда я ана
лизировал те общие элементы, которые 
имелись в предложениях западных дер
зив и во втором предложении Советского 
' оюза. Однако я должен указать, что это 
было сделано мною до того, как Совет
у й  Союз полностью изложил свою пози- 
110ю по вопросу о воссоединении Герма
нии. Разница в наших мнениях по вопро
су о безопасности, в особенности в том, 
что касается Германии. НАТО и Брюссель- 
°кого договора, показывает, что между 
ними еще существуют значительные раз
ногласия по существенным вопросам.

Д- Даллес выразил опасение, что совет
ское предложение могло бы создать не
правильное впечатление, поскольку в 
Нрм недостаточно отражено мнение запад- 
Нь*х Держав о том, что при наличии раз

деления Германии не может существо
вать безопасности, а также мнение за
падных держав о ценности для их соб
ственной безопасности и для безопасно
сти других стран таких организаций, как 
НАТО и Брюссельский договор. Д. Дал
лес добавил к этому, что было бы затруд
нительным, а может быть и невозмож
ным, в оставшееся у министров короткое 
время согласовать точную формулировку 
тех пунктов, относительно которых дей
ствительно выявилось, как говорится в 
советском предложении, некоторое совпа
дение позиций. В связи с этим Д. Даллес 
указал, что достаточно ограничиться 
имеющимися протоколами заседаний.

Затем с кратким заявлением выступил 
А. Пинэ. Он заявил, что совпадение точек 
зрения по вопросу о европейской безопас
ности, о котором говорится в советском 
предложении, является чисто формальным 
и кажущимся. Только тогда, когда мы 
договоримся по поводу общего подхода 
к целям, которых следует добиваться, 
эти совпадения точек зрения обретут ка
кой-то смысл и позволят нам проводить 
конструктивную работу.

Г. Макмиллан сказал, что он ничего
не может добавить к заявлениям г-на Дал
леса и г-на Пинэ, с которыми английское
правительство полностью согласно.

В. М. Молотов заявил, что Советской
делегации нет необходимости подробно ка
саться того докумепта, который представ
лен на рассмотрение совещания.

Г-н Даллес сказал, заявил В. М. Моло
тов, что в этом документе отмечены как 
пункты сходства в позициях четырех дер
жав, так и те важные вопросы, по кото
рым остаются расхождения.

Это совершенно правильно. Никто не 
возражает против того, что можно улуч
шить изложение советского предложения 
и сделать его более точным и более пол
ным с точки зрения освещения всех сто
рон вопроса. Имеются, конечно, и техни
ческие трудности, в том числе и недо
статок времени, для того, чтобы согласо
вать соответствующие изменения. Однако 
вряд ли можно оправдать отказ от того, 
чтобы договориться по этим вопросам, 
техническими трудностями.

Касаясь заявления А. Пинэ, В. М. 
Молотов сказал:

Г-на Иинэ можно было понять в том 
смысле, что мы еще не договорились об 
общих целях. Но мне кажется, он забыл 
о Директивах Глав правительств, приня
тых на Совещании в Женеве в июле. Эти 
Директивы отражают общие цели, о ко
торых договорились наши правительства, 
и мы исходили из того, что наше предло
жение соответствует этим Директивам и 
духу Женевы. Мы, конечно, будем счи
таться с тем фактом, что г-н Пинэ не на
ходит своевременным договариваться по 
вопросам о безопасности, хотя имеются 
соответствующие соглашения между на
шими четырьмя государствами на Женев
ском Совещании.

Наиболее ясно, заметил В. М. Молотов, 
была изложена позиция г-на Макмиллана.

Ввиду всего этого, сказал В. М. Моло
тов в заключение, Советская делегация 
может выразить сожаление по поводу то
го, что мы не смогли достичь соглашения 
по вопросам, изложенным в предложении 
Советской делегации, и принимает к све
дению заявления, которые были здесь 
сделаны по этому вопросу.

После этого заседание закрылось.

17 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера днем под председательством 

| В. М. Молотова состоялось заключитель
ное заседание Совещания министров иност
ранных дел Франции, Англии, Советского 
Союза и США.

Министры согласовали текст коммюнике 
о работе Совещания.

Затем с заключительными заявлениями 
выступили Д. Даллес, А. Пинэ, Г. Мак
миллан и Б. М. Молотов.

Остановившись на результатах обсуж
дения первого пункта повестки дня —  о 
европейской безопасности и Германии, —  
Д. Даллес сказал, что три западные дер
жавы внесли предложения по вопросам 
о европейской безопасности и воссоедине
ния Германии, т. е. по двум проблемам, 
относительно которых главы правительств 
согласились, что они неразрывно связаны 
между собой. Он указал, что в этих пред
ложениях были предусмотрены особые га
рантии и предохранительные меры, чтобы 
обеспечить Советский Союз на тот слу- 

| чай, если Германия пожелает присоеди- 
I ниться к Северо-атлантическому договору 
| или к Брюссельскому договору.

Однако, утверждал далее Даллес, Со- 
I ветский Союз якобы не предпринял ни- 
I каких попыток пойти навстречу западным 
: державам вопросе о воссоединении Гер
мании, чтобы выполнить ту часть дирек
тивы, которая призывала к воссоединению 
Германии путем свободных выборов.

Перейдя ко второму вопросу повестки 
дня —  о разоружении, —  Д. Даллес ска
зал, что основная ответственность за ре
шение этого вопроса была возложена не 
на Совещание министров иностранных дел, 
а на Подкомитет Комиссии ООН по разору
жению. Тем не менее, сказал Д. Даллес, я 
считаю, что обсуждение нами вопроса о 
разоружении было полезным.

Советский Союз, продолжал Д. Даллес, 
предложил дать торжественное обещание 
не вести атомной войны. Мы указали, 
что четыре державы, представленные 
здесь и большинство всех народов мира 
уже и без того обязались не вести какой- 

I либо войны, запрещенной Уставом ООН.
; Поэтому, когда речь идет об атомном 
оружии и любом ином оружии, основная 
| задача состоит в том, чтобы найти метод 
надзора и контроля.

Мы считаем, что точка зрения запад
ных держав по этому вопросу теперь луч
ше понята и̂ что представители четырех 
держав и Канады в Подкомитете Комис
сии ООН по разоружению смогут более 
эффективно проводить свою работу. Ре
шение глав четырех правительств о том, 
что работа будет проводиться через по
средство этого подкомитета, остается без 
изменения.

Касаясь третьего пункта повестки 
дня —  о развитии контактов, —  Д. Дал
лес заявил, что и по этому вопросу нель
зя отметить соглашения. Но я думаю, что 
предпринятые усилия не окажутся напрас
ными. Со времени июльской конференции 
Глав правительств некоторые препятствия 
для развития связей между нами по су
ществу были устранены. Процесс, который 
теперь начался, несомненно, будет продол
жаться. Может быть, он будет продол
жаться медленно и неравномерно, но мы 
считаем, что его нельзя будет повернуть 
вспять.

Эта конференция имела свою положи
тельную сторону. Мы здесь говорили от
кровенно, мы обсуждали вопросы серьез
но, без взаимных оскорблений. Наши пе
реговоры не были полностью бесплодными. 
Правительство и народ Соединенных Шта
тов желают развивать лучшие отношения 
с советским народом.

По возвращении своем в Соединенные 
Штаты, сказал в заключение Д. Даллес, я 
сделаю доклад президенту Эйзенхауэру. Он 
непосредственно следил за нашим Совеща
нием, и он будет расценивать его резуль
таты на фоне его обширных знаний, нена
висти к войне и его приверженности делу 
справедливого и прочного мира.

После Даллеса слово взял А. Пинэ.
Указав, что Главы четырех прави

тельств на Совещании в Женеве в июле 
этого года провозгласили свою волю к ми
ру и высказали решимость искать на осно
ве переговоров решение всех имеющихся 
между Востоком и Западом проблем, Пинэ 
подчеркнул, что эта решимость и воля 
остаются в силе.

Затем он перешел к итогам рассмотре
ния вопросов, стоящих в повестке дня Со
вещания.

По мнению Пинэ, предложение Совет
ской делегации по вопросу о безопасности 
«не вдохновлено тем реализмом», которым 
руководствовались западные державы, по
скольку оно сосредоточено вокруг двух 
основных тезисов, а именно: расторжение 
Северо-атлантического пакта и санкцио
нирование разделения Германии.

Далее Пинэ утверждал, что региональ
ные организации, обеспечивающие оборо
ну Западной Европы, не только не нару
шают Устава ООН, но применяют одно из 
основных его положений, и что эти орга
низации не угрожают безопасности Во
сточной Европы, а, наоборот, содействуют 
обеспечению безопасности для всех. Ка
саясь проблемы разоружения, Пинэ ска
зал, что основным условием разоружения 
является установление международной 
системы контроля, способной гарантиро
вать каждой стране, что другие страны 
будут лойяльно выполнять свои обязатель
н а  и что ее собственная безопасность 
не будет поставлена под угрозу.

Желание добиться эффективного согла
шения, приемлемого для всех, продолжал
А. Пинэ, вдохновляло французскую деле
гацию при рассмотрении и третьего пунк
та нашей повестки дня. Мы желаем рас
ширения духовных и материальных свя
зей между Советским Союзом и нашей 
страной. Мы вынуждены отметить, что 
доля согласия, достигнутая между нами в 
ходе переговоров экспертов, недостаточна 
для того, чтобы оправдать надежды, вы
званные июльским совещанием. Отрица
тельная позиция Советского Союза нас 
разочаровала. Однако мы полны решимо
сти продолжать делать то, что от нас за
висит, чтобы способствовать нашим за

купкам в Советском Союзе и продаже ему 
налгих товаров и таким образом содей
ствовать общему увеличению торговли ме
жду Востоком и Западом.

Июльское совещание, сказал в заклю
чение А. Пинэ, восстановило между нами 
четырьмя контакт, который был слиш
ком надолго прерван. Для того, чтобы этот 
контакт мог быть отражен в конструктив
ных решениях, без которых может возник
нуть дух разрыва между одной и другой 
стороной, необходимо создать дух взаимо
понимания, которого требует наш народ. 
Эту задачу каждый из нас после совеща
ния должен будет выполнять.

Министр иностранных дел Англии 
Г. Макмиллан в своем заявления, касаясь 
обсуждения первого пункта повестки дня, 
сказал:

Мы в известной мере добились решения 
в споре о том. что должно быть обсуж
дено сначала: вопрос о безопасности или 
вопрос о воссоединении Германии. Мы 
обсудили оба вопроса —  вопрос о безопас
ности и о воссоединении Германии. В этой 
проблеме мы даже добились каких-то 
успехов. Я не хочу сказать, что не было 
серьезных расхождений между предложе
ниями Советского Союза и предложениями 
западных держат по вопросу о безопасно
сти. Но все ^же эти предложения находи
лись в одной и той же плоскости, каса
лись одних и тех же проблем. Мы гово
рили об инспекции и контроле, ограниче
нии вооружений и т. д.

В свете всего этого я считал я считаю, 
что по вопросу о безопасности мы могли 
бы добиться больших успехов, если бы 
только мы смогли достичь параллельно 
успеха по германскому вопросу. Я  пола
гаю, что мы могли бы без затруднений 
составить договор о безопасности, который 
удовлетворил бы Восток и Запад, если бы 
свобода и единство Германии были обес
печены.

Обмен мнениями по поводу разоруже
ния, продолжал Г. Макмиллан, был полез
ным, но было бы неправильно заявить, 
что мы уже приблизились к соглашению. 
Мы согласны по поводу целей, но не на
шли методов достижения этих целей. Мы 
согласны с тем, что требуется сократить 
вооруженные силы и все типы вооружений 
всех категорий. Мы все хотим избежать 
возрастающих расходов на производство 
современного оружия и хотели бы высво
бодить средства на более созидательные 
цели. Но чтобы добиться этого, необхо
димы две вещи: доверие и контроль.

Доверие является кл&чоод ко всем на
шим проблемам.

Итак, сказал в заключение Г. Макмил
лан, если мы хотим успешно справиться 
с каждым пунктом нашей повестки дня—  
европейская безопасность и Германия, 
разоружение и контакты между Востоком 
и Западом, —  мы должны проявить но
вый дух. Общих указаний и фраз недо
статочно. Женевский дух является чем- 
то внутренним. Этот свет не горит ярким 
пламенем, но это пламя еще не угасло 
полностью. Необходимо небольшое движе
ние руки, чтобы пламя опять разгорелось.

Затем с заявлением выступил В. М. Мо
лотов.

Главный вопрос, который нам предстоя
ло рассмотреть, сказал он, был вопрос о 
европейской безопасности и, в этой свя
зи, вопрос о Германии. И это понятно. 
Нет более важной проблемы совремекно- 
сги, чем проблема укрепления мира меж
ду народами и предотвращения опасности 
новой войны.

Совершенно естественно, что для наро
дов Европы на первом месге стоит пробле
ма европейской безопасности. Германский 
же вопрос имеет по отношению к этой 
проблеме подчиненный характер. Если бу
дет обеспечена европейская безопасность, 
то тем самым будут обеспечены и безопас
ность для Германского народа и наиболее 
благоприятные условия для решения всей 
германской проблемы, включая восста
новление единства Германии. С этой 
целью нами был внесен проект основных 
принципов общеевропейского договора о 
коллективной безопасности в Европе.

Если у некоторых западных государств 
еще не созрела готовность к созданию ор
ганизации коллективной безопасности для 
всей Европы, можно было бы начать с 
пакта безопасности для части Европы, 
включая оба существующих германских 
государства и те европейские страны, ко
торые готовы уже теперь вступить в эту 
организацию. На это также имеется пря
мое указание в Директивах Глав прави
тельств. Нами бы.ти внесены и другие 
предложения с той же целью, однако, со
глашение не было достигнуто.

Со стороны представителей Соединенных 
Штатов Америки, Франции и Великобри
тании было выражено стремление, кото
рое отнюдь не соответствует решениям 
Глав правительств. От нас добивались со
гласия не только на ремилитаризацию За
падной Германии, что уже проводится по
сле парижских соглашений, но и на ре
милитаризацию^ Восточной Германии и на 
включение всей Германии в военные груп
пировки западных держав. Все это пред
лагалось провести путем соответствую
щих общегерманских выборов по так на
зываемому «плану Идена». Такое предло
жение не могло встретить поддержки со 
стороны всех участников Совещания.

Мы должны выразить сожаление, что 
на нашем совещании не удалось достичь 
должного отношения к германской пробле
ме. Хотя о Германии представители запад
ных держав много и охотно говорили, но 
они даже не согласились выслушать пред
ставителей германского народа, отклонив 
наше предложение о приглашении пред
ставителей Германской Демократической 
Республики и Германской Федеральной 
Республики.

С другой стороны, предложения трех 
западных держав находились в явном 
противоречии с реально существующим.

положением в Германии и с интересами 
обеспечения мира и безопасности в Ев
ропе.

Теперь нельзя решать германский во
прос, не считаясь с фактом, что существу
ют два германских государства с различ
ным общественным устройством. Не следу
ет отрываться от реальной почвы. Совер
шенно очевидно, что неосуществимы по
пытки, направленные на то, чтобы За
падная Германия поглотила Восточную 
Германию. Между тем, предложения трех 
западных держав' сводились к тому, чтобы 
Западная Германия поглотила Восточную 
Германию при помощи «плана Идена». 
Такие расчеты не имеют под собой како
го-либо основания.

Мы за восстановление единства Герма
нии на основе свободных общегерманских 
выборов. Но мы не можем помогать пла
нам ремилитаризации какой-либо части 
Германии и, тем более, всей Германии и 
планам включения ее в военные группи
ровки, направленные против СССР и дру
гих миролюбивых государств.

В. М. Молотов далее указал, что обсуж
дение вопроса о европейской безопасности 
и Германии показало, что вопрос о евро
пейской безопасности является весьма 
важным вопросом для всех народов Евро
пы и что без решения этого вопроса нель
зя решить и германский вопрос. Оно по
казало, вместе с тем, что и при наличии 
двух германских государств европейская 
безопасность может быть обеспечена. Но 
для этого необходимо, чтобы были отбро
шены . планы ремилитаризации Германии, 
будь го парижские соглашения, или но
вые, далеко идущие намерения, охваты
вающие не только Западную, но и Восточ
ную Германию.

Обсуждение показало также, что реше
ние германского вопроса должно стать, 
прежде всего, делом самих немцев и что 
без участия немцев рассмотрение вопроса 
о Германии вообще не может быть плодо
творным.

Все это показывает, что предложение 
Германской Демократической Республики 
о создании общегерманского совета, со
держащиеся в обращении правительства 
ГДР к нашему Совещанию, является на
зревшим и вполне правильным. Создание 
общегерманского совета из представителей 
парламентов обоих германских государств 
не нарушит интересов ни одного из ныне 
существующих германских государств и 
не должно затрагивать »общественные по
рядки, существующие в Германской Демо
кратической Республике или в Герман
ской Федеральной Республике. Надо, что
бы представители Германской Демократи
ческой Республики и Германской Феде
ральной Республики приступили, наконец, 
к совместному обсуждению всех вопросов, 
волнующих германский народ. Надо, что
бы началось сближение и сотрудничество 
между ГДР и ГФР. Без этого нет возмож
ности подготовить объединение Германии.

Касаясь итогов обсуждения вопроса е 
разоружении, В. М. Молотов напомнил, 
что министрам иностранных дел было по
ручено рассмотреть работу, проделанную 
комиссией по разоружению, учесть мне
ния и предложения, выдвинутые на Со
вещании Глав правительств, и обсудить, 
нет ли возможности проявить дальнейшую 
полезную инициативу в области разору
жения.

Однако в предложении США, Великобри
тании и Франции, внесенном по этому 
вопросу, нет ни слова о прекращении гон
ки вооружений. Ничего не говорится о 
сокращении вооружений. В нем вообще 
умалчивается о необходимости запрещения 
атомного оружия, хотя Организация Объ
единенных Наций высказалась за это еще 
в 1946 году.

В последнее время, сказал В. М. Моло
тов, правительство США, а затем прави
тельства Великобритании и Франции ста
ли на путь пересмотра ранее занимавших
ся ими позиций в вопросе о сокращении 
вооружений и запрещении атомного ору
жия. Они отказываются от рассмотрения 
мероприятий по разоружению. Более того, 
западные державы заняли на Совещании 
позицию, которая находится в прямом 
противоречии с Директивами Глав прави
тельств. Вопреки этим ясным Директивам, 
здесь пытались представить дело так, буд
то в настоящее время невозможно осуще
ствление общей программы разоружения, 
и предложили ограничиться установле
нием контроля и инспекции без принятия 
каких-либо мер по сокращению вооруже
ний.

Позиция Советского Союза ясна и по
следовательна. Мы исходим из того, что 
главной задачей в области разоружения 
является осуществление практических 
мер, направленных к превращению гонки 
вооружений, в освобождению народов от 
угрозы атомной войны. Этого можно до
стигнуть лишь путем неуклонного прове
дения в жизнь единодушно принятых ра
нее решений Организации Объединенных 
Наций о необходимости заключения меж
дународной конвенции, предусматриваю
щей значительное сокращение всех воору
жений и запрещение атомного оружия с 
установлением международного контроля.

Все это нашло свое выражение в пред
ложениях Советского правительства от 
1 0  мая с. г.

Отметив, что -западные державы отка
зались от морально-политического осуж
дения применения атомного и водородного 
оружия, а также отклонили другие пред
ложения Советской делегатщи, В. М. Моло
тов подчеркнул, что эго обстоятельство не 
повлияет на решимость Советского Союза 
и в дальнейшем отстаивать дело разору
жения. Советский Союз попрежнему со 
всей настойчивостью и последовательно
стью будет добиваться прекращения гон
ки вооружений и устранения угрозы атом
ной войны.

(Окончание на 4-й стр.).



Совещание министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве

(Окончание. Начало см. на 3-й стр.).

Остановившись на обсуждении вопроса 
о контактах между Востоком и Западом 
В. М. Молотов указал, что Советская де
легация не встретила поддержки со сто
роны делегаций США, Англии и Франции 
в вопросе устранения барьеров, мешающих 
торговле между Востоком и Западом. Чго

к положению, близкому к изоляции, а не 
к улучшению своих позиций среди наро
дов мира. Вместе с тем. Совещание помог
ло привлечь внимание широких кругов 
к самым насущным проблемам нашего вре
мени, и это не-'может не сказаться поло
жительным образом.

Теперь стали яснее не только препят
ствия, но и те широкие возможности,

же касается развития контактов в обла- которые имеются для успешного решения 
сти культуры, науки и т. д., то делега-! таких проблем, как обеспечение европей-
ции трех западных держав продолжали; 
настаивать на таких предложениях, кото
рые полностью относятся к компетенции 
соответствующих государств, являясь их 
внутренним делом, и которые, естествен
но, не могли быть предметом рассмотре
ния на этом Совещании.

В заключение В. М. Молотов сказал:
Мы придаем большое значение резуль

татам Женевского совещания Глав прави
тельств, которое отразило широкое стрем
ление народов к разрядке в международ
ных отношениях. После этого Совещания 
Советский Союз уже провел ряд новых 
мер, направленных на уменьшение между
народной напряженности и на укрепление 
доверия между государствами в соответ
ствии с духом Женевы. Советский Союз 
и дальше пойдет по этому пути вместе 
с теми, кому дороги интересы мира и меж
дународного сотрудничества.

Настоящее Совещание министров иност-

ской безопасности, проблема разоружения,

Норвежская печать 
о советско-норвежских 
переговорах в Москве
ОСЛО, 16 ноября. (ТАСС). Все газеты 

публикуют сегодня на первых полосах 
текст совместного Советско-норвежского 
коммюнике. В заголовках газеты подчер
кивают заявление Герхардсена о том, 
что результаты переговоров удовлетво
рительны со всех точек зрения. Газета 
«Афтенпостен» в своем заголовке указы
вает, что для переговоров был характе
рен дух открытого обмена мнениями. В 
беседе с корреспондентом НТВ, как у ка-

П Е Р В Е Н С Т В О  С С С Р  
ПО Л Е Г К О Й  А Т Л Е Т И К Е

. З А К Р Ы Т И Е  С О Р Е В Н О В А Н И И

разрешение германского вопроса, расти-. . ™  а
рение экономических и культурных связей , ™  Г ч ™ ™ ™ з а я в и в  Р<<Что ^
убежТеньГ в^'точН что™данное Совещание сается конкретных итогов переговоров, то уоеждены в том, что данное и>вещание пунктам добились таких вы-
принесет пользу в развитии | годных результатов, какие возможно бы-,

дальне ш Д{) ДОСГИТНуть, и мы м  СВоей стороны: 
весьма удовлетворены исходом перегово
ров». Собственный корреспондент газеты 
«Фрихетен» в Москве Стаф пишет, что 

„  „  ! один из членов норвежской правитель-
? 1 е* Де_ “  |ственной делегации заявил, что Совет-

‘ 1 егсий Союз проявил настолько большое

ного сотрудничества и в 
уменьшении международной напряженно
сти.

Молотов в качестве председательствующе
го и в качестве представителя Советского I желание пойти навстречу, что с норвеж- 
Союза выразил признательность Д. Далле- ской ны вооб нельзя 6ыло чем_ 
су. А. Пинэ и Г. Макмиллану и их со-. рртпвп, , н,,и
трудникам за внимание при обсуждении кибудь быть недовольным.

Газеты сообщают также, что министр
вопросов, стоящих в повестке дня. Он ■ т0рг0ВЛИ Норвегии Скауг по окончании 
предложил также выразить от имени всех I переговоров подчеркнул, что советская 
участников Совещания признательность | промышленность находится в стадии бы- 
швеицарскому правительству, женевским ; СТр0Г0 расцвета и что норвежским пмпор-

Н а  с н и м к а х : ! .  Член судейской коллегии Е. Гокиели поздравляет шестикратного чем
пиона по тройным прыжкам  в длину Л . Щ ербакова с победой. 2. Победитель в  беге на 
5.000 метров чемпион Советского Союза В . Куц  у  финиша.

Фото М. Квирикашвили.

И. Т . Хачидзе |

14 ноября после непродолжительной тя 
желой болезни скончался депутат Верхов- 

! ного Совета Грузинской С С Р . председа
т е л ь  исполкома Телавского районного Со- 
;вета депутатов трудящихся Ираклий Тара- 
! сович Хачидзе.
I И. Т. Хачидзе родился в 1914 году в 
г. Телави в семье служащего. По оконча
нии Грузинского сельскохозяйственного ин
ститута, в 1939— 1941 гг. он работает на 
разных ответственных хозяйственных долж
ностях. В  1941 —  1946 гг. И . Т. Хачидзе 
находится в рядах Советской Армии. В  
1946— 1949 гг. он работал директором Те- 
лавской М ТС .

В  1949 году И . Т. Хачидзе избирают пред
седателем исполкома Ахметского районно
го Совета депутатов трудящихся, а в 
1952 году —  председателем исполкома Те
лавского районного Совета депутатов тру
дящихся, где он работал до последнего 
времени.

С  1939 года И . Т. Хачидзе— член К П С С  
Всю  свою жизнь И. Т. Хачидзе посвятил 
служению великой Коммунистической пар
тии. Всюду, куда его посылала партия, он 
работал самоотверженно, бескорыстно слу
жил делу победы коммунизма.

Светлая память о верном сыне партии и 
Родины, прекрасном товарище и друге 
И. Т. Хачидзе надолго останется в наших 
сердцах.

Группа товарищей.

ранньщ дел закончилось без принятия ка- министрации европейского отделения ООН 
ких-лиоо существенных решений.

Г° 1>0— И кантональным властям, а̂д- тераМ) в частности в области машин,
следует иметь это в виду. По мнению

Закончились продолжавшиеся пять дней ( метров. Первой дистанцию за 24 секунды 
!соревнования 36-го первенства страны п о ; заканчивает рекордсменка страны 3. Саф-
легкой атлетике. .......  ронова (М осква) Всего лишь на одну де-

'  | СЯТу Ю секунды позже к финишу пришла
Большого успеха добились в последний,^  Иткина (Белоруссия), третьей при-

чего повеяло отнюдь не духом Женевы .; ров иностранных дел четырех держав за- 
Но, действуя таким образом, можно прийти I крытым.

Н о в ы е  

сберегательные кассы
Н а днях в Цхакая, в хорошо оборудован-

, ОР ы ии тв .рд а. -к— —  —  л—  |   - -   , , , ном помещении открылась новая сберега-
чтооы МОЖНО было расширить взаимную  цам города, по Военно-грузинской дороге: золотую медаль в беге на 800 метров шла теЛьная касса.

между мировой рекоодсменкой на эту ^  целях создания наибольших удобств 
дистанцию Н. Откаленко и имеющей в этом для населения сеть сберегательных касс си- 
сезоне второй результат среди десяти стемэтически расширяется. За  последнее

х-лиоо существенных решений. и сотрудникам объединенного секретариа-! г кауга норвежским деловым тюдяч сле-
Оно показало, что  каждый ш аг вперед 1 та за гостеприимство и услуги. | Т с к в у  д“ я заключения

ппянГй междуна'  Д- Даллсс’ А- Пинэ 0 Г - М аК0иллан|там  контрактов с советскими импортны- день соревнования сильнейшие ходоки: б€жала н . Детонская (М гсква ).
родной напряженности сопряжен с нема- присоединились к  высказанны м  В . М. Мо-; „  акеппптными ппганизапиями г тем ! страны, которые состязались в ходьбе на.
лыми трудностями, с преодолением про-, лотовым выражениям благодарности и .  экспортными организац ями с ем, ^  Трасса проходила по ули- К а к  и в беге на 400 метров, борьба за
пятотвий и настроений, которые нередко Ги зн ^ те л ьн о сти  благодарности л ;ЧТ00ы можно о ш о  расшприть взаимную  цам да> по военно-грузинской дороге!— ™  —  - яа «пп м . ™ *  ш я .
т я н у т  тртп  ИР п п рп рч ,  ,  признательности. ; торговлю и номенклатуру товаров. С кауг  1 и обратно. Финиш -  стадион «Динамо».
т я н \ т  дело не вперед, а назад. М ы и сего-. После этого председательствующий ПП. ЧРПКНУ1 пТп V нопвржркой лелегапии п „  а м 1 п»т
дня иногда наблюдали кое-что такое, от В . М. Молотов объявил заседание минист-! Д Р У ’ У норвежскои делад^  Долгое время лидировал А. М икенас (Л ит,создалось впечатление, что советские 

власти разделяют это мнение.

Долгое время лидировал 
ва). К  30-му километру вперед выходит мос
квич А. Ведяков. который первым показал-

Бирманская газета о предстоящем визите в Бирму 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева

РАНГУН, 16 ноября. (ТАСС). Газета 1 Остановившись далее на политике ней-
«Нью тайме оф Бирма» в передовой ста- тралитета, которую проводит Бирма, газе-

Ряд газет посвящ ает итогам москов- | ся во стадиона 0дНако его обходит
, ских переговоров свои передовые статьи . . г  . . . ______ , „
Газета «Моргеибладет» в своей передовой А - Е г ° Р ° »  <М осква'  ”  " ервым 
отметает: «Т ак  же к а к  и сообщение о финиша пройдя дистанцию за 4
подписании трехлетнего торгового согла- са 7 минут 28.6 секунды. Время А. Ведя-
ш ения, в Норвегии с удовлетворением кова, пришедшего вторым. -  4 часа 7 ми- Время Д . Козловой (У к р а и н а )- 2  минуты
будет воспринято сообщение о том, что нут, 50 секунд. Третьим был М . Лавров  ̂9,4 секунды.

4 часа 8 минут 15 секунд.

•гье, озаглавленной «Бирмано-советская 
дружба», пишет, что предстоящий приезд 
в Бирму Н. А. Булганина и Н. С. Хруще
ва вызывает большой интерес бирманской 
вещественности. Газета подчеркивает, что 
советские руководители будут встречены 
в Бирме с энтузиазмом и им будет оказан 
радушный прием со стороны бирманского 
населения.

Обмен визитами Глав правительств, 
продолжает газета, отражает то ободряю
щее направление, которое приняли бирма
но-советские отношения за последние не
сколько лет. Отметив, что контакт между 
двумя странами был установлен сравни
тельно недавно, газета пишет, что вслед 
за визитом У Ну в Советский Союз отно
шения между двумя странами приобрели 
характер конкретности' и доброжелатель-

та указывает, что предубежденные ком
ментаторы подвергают критике индийское 
и бирманское правительства за то, что 
они устанавливают хорошие отношения 
с Советским Союзом. Они стараются изо
бразить приезд Булганина и Хрущева в 
эти страны как расширение экономическо
го влияния Советского Союза в этом рай-

сильнейших спортсменок страны Л. Лысен
ко. Снова побеждает Л  Лысенко (Украина) 
со временем 2 минуты 5,8 секунды. Это—  
второй результат в мире. Время Н . О тка
ленко (М осква) —  2 минуты 6,4 секунды.

комитет экспертов начнет работу над во
просом о гидроэнергии и лесном хозяй
стве в приграничных районах в долине 
реки Пасвик». Газета выражает также 
удовлетворение в связи с решением рас
ширить культурные связи между СССР 
и Норвегией.

Газета «Моргенпостен» в своей передо
вой подчеркивает, что, как видно из ком
мюнике, переговоры привели к развитию

( Р С Ф С Р )
Следует отметить, что прежнее мировое 

достижение —  4 часа 16 минут 51,2 секун
ды, принадлежащее советскому спортсме
ну М. Лаврову, было в этот день перекры
то шестью участниками соревнования. В  ре
зультате соревнования 27 участников вы 
полнили норму мастера спорта С С С Р.

Квалификационные соревнования в мета-
сотрудничества между обеими странами нии молота и в тройном прыжке определи-

оне. Они не хотят, чтобы азиаты полу- : 00 многих областях.
чали пользу от советской техники и на
уки.

Газета «Арбейдербладе» пишет, что, 
как заявил ее корреспонденту председа-

Однако, заключает газета, бирманцы ви- 1 тсль коммунального управления в Серва-
рангере (на границе с СССР) Исаксен, 
местное население с удовлетворением

дят в предстоящем визите советских ру
ководителей то, что он из себя действи
тельно представляет, а именно, жест ува
жения и доброй воли. Пребывание в Бир
ме советских руководителей даст им воз
можность лучше познакомиться с бирман
ским образом жизни, с проблемами Бирмы,

ства. Россия, ютмечает далее газета, про- что будет способствовать укреплению от
тянула руку дружбы небольшой и слабой ношений между обеими странами на ос- 
стране, руководствуясь без сомнения ис- ; нове взаимного уважения, невмешатель- 
кренним желанием помочь Бирме в деле ! ства в дела друг друга и взаимного со- 
достижения экономического благополучия.1 труднлчества для обоюдной выгоды.

СССР высказывается за  прием в ООН 
18 государств

встретило сообщение о том, что комитет 
экспертов будет работать над вопросом о 
строительстве гидроэлектростанции на 
реке Пасвик.

Шведские отклики на итоги

В  беге на 1.500 метров первым был ре
кордсмен страны В. Окороков (М осква) со 
временем 3 минуты 46,6 секунды. Вторым—  
Б. Алексюк ( Р С Ф С Р )— 3 минуты 49,8 се
кунды и третьим —  А. Осминкин (М ос
ква ) —  3 минуты 51 секунда.

К ак  всегда, большой интерес вызвал эста
фетный бег 4 X  200 метроЕ для женщин и 
4 X  400 метров для мужчин. Лучшее вре-

время новые сберегательные кассы откры
лись в Тбилиси, Кутаиси, в Махарадзев- 
ском, Лагодехском, Сигнахском, Цителпка- 
ройском, Ахалкалакском н целом ряде дру
гих районов Грузинской С С Р . на курортах 
Цхалтубо, Сухуми, Гудаута, Кобулети, 
Гагра. В  текущем году в республике от
крыта 21 новая сберегательная касса.

Население республики обслуживается 
сейчас 700 сберегательными кассами.

Охотники - любители
Сотни тбилисцев в дни отдыха с ружья

ми и рюкзаками за плечами направляются 
в леса, на озера, в горы.

Число любителей охоты с каждым годом 
растет. Сейчас в городе насчитывается бо-

мя —  1 минута 39,2 секунды показали Лее 1.000 охотников-любителей.
спортсменки Москвы. Одинаковый резуль
тат —  1 минута 42,4 секунды —  показы
вают спортсменки Украины и Латвии. Д ля

I ли финалистов первенства по этим видам 
Звание чемпиона страны в метании моло

та вновь завоерал мировой рекордсмен 
М . Кривоносое (Белоруссия) Показанный 
им результат —  64 метра 41 сантиметр 
лишь на 11 сантиметров меньше его миро- 1 ны> которым присуждается второе место, 

рекорда. Второй результат -  61 метр I На третьем месте -  спортсменки Латвии.

Большой популярностью охотничий спорт 
пользуется у  работников паровозо-вагоноре- 
монтного завода имени Сталина. Они не 
пропускают ни одного выходного дня без

определения второго места им дается пе-, вы€зда на охоту. Одно из последних вое
ребежка. Побеждают спортсменки Украи-

51 сантиметр был у  Н . Редькина (Украи 
на), третий —  60 метров 74 сантиметра —  
у  С. Ненашева (Азербайджан).

К ак  и в предыдущие годы, золотую ме
даль чемпиона в тройном прыжке завоевал 
рекордсмен С С С Р  Л. Щ ербаков (М осква)

Напряженная борьба шла в мужской 
эстафете. В  ней приняли участие коман
ды Москвы, Ленинграда, Р С Ф С Р  и Украи-

кресений охотники-любители —  начальник 
литейного цеха И. Имерлишвили, токарь 
Г. Ходжава, слесарь А . Петров и другие 
охотились на куропаток в районе Чобанлы 
Азербайджанской С С Р .

Часто ездят на охоту работники станко
строительного завода имени Кирова: на-

советсно-норвежсних переговоров с результатом 15 метров 92 сантиметра. На
втором месте —  В . Дементьев (Р С Ф С Р )  с

ны. Н а  последнем этапе за команду Ленин-1 чальник сборочного цеха И . Курдадзе, ма- 
града бежит чемпион нынешнего первенства стер-сборщик И. Хухия, токарь И . Козлов
в беге на 200 и 400 метров А. Игнатьев. 
Отлично пройдя свой этап, он первым до
ставляет эстафету на финиш. Н а  втором

СТОКГОЛЬМ , 16 ноября. (Т А С С ). УТ- | р е з у л ь т а т о м  ~ 15 метров 78 сантиметров и месте -  команда Москвы, на третьем -
ренние газеты н а  видных местах излагают ; на третьем —  О. Федосеев (М осква) —

15 метров 69 сантиметров.
На дорожку выходят сильнейшие стайеры

Украины.
В  результате соревнований в командном 

зачете на первое место вышел коллектив 
легкоатлетов Москвы, на втором месте —

команда

Советско-норвежское коммюнике.
В сообщении Шведского телеграфного 

бюро подчеркивается, что переговоры |страны; гДается старт финальному забегу

Ж Е Н Е В А ,  16 ноября. (Т А С С ). К а к  ста- . из этого, оно полностью и целиком под- Х ШЛ^ р 1 з и л Г К0^ л а н и Г В а С?д е\?твова?3  |на 5000 метРов Перв“ м к финишу С°1 Ленинграда
ло известно из ооычно хорошо осведом- держивает предложение Канады об одно- уменьшению напряженности международ- вРеменем 14 МИНУТ 8-6 секунды приходит:
денных кругов, в беседах, состоявшихся временном приеме в ООН следующих 18 НЬ1Х отношений и развитию мирного ! чемпион и рекордсмен
в последние дни между В. М. Молотовым государств, подавших заявления: Австрии, Сотрудничества между всеми народами на ! В . Куп- За ним к финишу подходят Н. Пу-| в  заключение состоялся парад чемпионов 
и Даллесом, а такж е  между В. М. Молото- Албании, Болгарии, Венгрии, Италии, Ру- основе взаимного уважения и невмеша- |дов (Р С Ф С Р )  и И. Чернявский (Украина). 36-го первенства страны по легкой атлети-
вым и Макмилланом, обсуждался вопрос о мынии, Финляндии, Цейлона, Монгольской |тельства во внутренние дела. 1 упорной была борьба за первое место ке. После спуска флага чемпионы соверша-
приеме новых членов в Организацию Ооъ- Народной Республики, Непала, Иордании,! „  ,  I л. га 90П ют кпуг почета
единенных Наичй. I Ливии, Лаоса, Камбоджи, Португалии, Ир-1 В- сообщении особо выделяется то ме- | среди участниц финального бега на 200 ют круг почета.

'пп пяфь I на 5.000 метров. Первым к финишу со ! команда Р С Ф С Р , на третьем 
пппятт' Ленинграда.

страны москвич | Команда Грузии вышла на десятое место.

В. М. Молотов, как указывают, сооб- ландии, Испании, Японии. сто из коммюнике, где говорится, что

Международные соревнования по плаваниющил министрам иностранных дел США и При этом В. М. Молотов выразил на- премьер-министр Герхардсен заверил, что |
Великобритании, что Советское правитель- дежду, что Соединенные Штаты Америки норвежское правительство не намерено ни
ство стоит за разрешение этого затянув-1 и Великобритания также окажут свою | содействовать политике, имеющей агрес-1 Закончились продолжавшиеся три дня
ш . - , .   ---------------------------------     —  ЦЫЯ| т  предоставить баз то..р«ЩМ. «  соревновзиня

и другие.
Успешно прошла охота на куропаток и 

зайцев в выходной день у  охотников-люби
телей Тбилисского института инженеров 
железнодорожного транспорта Б . Осипова, 
А. Маневского, И. Назаретяна.

Многие охотники-любители заняты унич
тожением вредных хищников. Рабочий от
дела здравоохранения исполкома городско
го Совета Г. Овсянников уничтожил в 
этом году в окрестностях Тбилиси 10 вол
ков. За  каждого убитого волка ему выпла
чено по 500 рублей. (Гр у зТ А Г ).

П О Г О Д А

По данным Тбилисского бюро погоды, 
19 и 20 ноября по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, без осад
ков. Ветер восточный слабый, по долине 
Риони умеренный. Температура в низмен
ных районах ночью 4— 9, днем 14— 19 гра-

шегогя вопроса еще на происходящей сес-1 поддержку указанному предложению Ка- 
сии Генеральной Ассамблеи ООН. Исходя нады.

К предстоящему созыву заседания Совета Безопасности
НЬЮ-ПОРК, 16 ноября. (ТАСС). Вчера; ния Совета Безопасности в ближайшее

представитель США в ООН Лодж налра- время.
вил председателю Совета Безопасности; В заявлении английской делегации, 
письмо в котором он просит созвать в распространенном в ООН. говорится, что
ближайшее время заседание Совета Безо- делегация Англии в ООН «готова согла-
пасности для рассмотрения вопроса о при-    1 0
ем* невых членов в ООН. “ ться с * «  18 "ран , по-

Представитель английской делегации Давших заявления в ООН. даже если воз-
заявил корреспондентам, что Англия под-; можность принятия некоторых из них.вы
держивает предложение о созыве заседа- 1 зывает сомнения».

экономические соглашения
ВАРШАВА, 15 ноября. (ТАСС). В  по- В ) соглашение о воздушном сообщении;

следив дни в Вартане происходили пе; , г ) прот0КОЛ1 регулирующий вопрос вза- 
реговоры между экономической делегацией и м н ы 1  дыгов кт>рые ,  ю .
Федеративной Народной Республики Ю г» ; риод „  9  1 9 4 5  1 2
славии, возглавляемой членом Союзного 1 9 5 5  года>
исполнительного веча Н. Минчевым, и п
экономической делегацией Польской На- 1 - ‘ 3е еРего0оров между делегациями
пптной РАллVблик.и «о.чглявлярмой ЯоМР. оььш оосуждены вопросы_развития туриз-

иностранным вооруженным силам, пока 
Норвегия не подвергнется нападению или 
угрозе нападения.

по плаванию.
В  заплыве на дистанцию 100 метров 

вольным стилем для мужчин победителем 
вышел спортсмен Великобритании Рональд

Газета «Морген-тиднинген» сепровож- ' Робертс со временем 58,1 секунды.
В  финальном заплыве на дистанцию 100 

метров способом «баттерфляй» победиладает Соретско-норвежское коммюнике 
крупным заголовком «Норвежское обеща
ние Кремлю: никаких иностранных баз в 
Норвегии».

Газета «Стокгольмс-тиднинген» подчер
кивает в заголовке, что объем советско- 
норвежской торговли будет увеличен.

спортсменка Венгерской Народной Респуб
лики М ария Литтомерицки (1 минута 16,4 
секунды). В  заплыве мужчин в плавании

родной Республики, возглавляемой заме 
стителем председателя Совета министров 
Т. Гедэ. В  результате переговоров между 
двумя странами были подписаны:

А) протокол о товарообмене на 1956

ма между Югославией и Польшей. Учиты
вая, что туризм будет содействовать вза
имному ознакомлению и укреплению 
дружбы между народами обеих стран, сто-

год. Польша будет вывозить в Югославию Р °ЙЫ РеШ0ЛИ поручить соответствующим 
уголь, кокс, прокат, химикалии, сахар, ° Р га00зациям в ближайшее время заклю- 
машины, товары широкого потребления. ! чить соглашение о развитии туризма меж-
Югославия будет поставлять Польше оло
во, концентраты цинка и пирита, хромо
вую руду, барит, лес, машины, целлюло-

ду двумя странами.
Кроме того, во время переговоров были 

обсуждены вопросы польских поставок
зу, дубители, коноплю, кукурузу, табак, Югославии капитального оборудования, 
обувь, галантерейные товары, вина, све- Правительство Польши выразило готов-
жие и сушеные фрукты.

Стоимость товарообмена составит свы-
ность предоставить Югославии кредит. 

Как отмечает сегодняшняя польская
ше 14 миллионов долларов с каждой сто- ! печать, переговоры между экономически- 
роны. Таким образом, товарооборот между | ми делегациями Югославии и Польши про- 
двумя странами возрастет вдвое по срав-: ходили в обстановке взаимопонимания и 
нению с 1955 годом. были проникнуты стремлением к разви-

Б ) соглашение' о научно-техническом тию и укреплению взаимных экономиче- 
сотрудничестве; ских отношений.

В  английской палате 
общин

ЛОНДОН, 16 ноября. (ТАСС). Вчера 
палата общин приступила к постатейно
му обсуждению новых финансовых меро
приятий, внесенных правительством в 
конце октября и предусматривающих зна
чительное увеличение косвенных нало
гов. Лейбористы внесли ряд поправок к 
этим предложениям, требуя отмены нало
га на покупку некоторых потребитель
ских товаров, в частности на мебель. В ы 
ступившие в прениях депутаты-лейбори
сты указывали, что косвенные налоги 
ложатся тяжелым бременем на население, 
особенно на людей с низким доходом.

Министр финансов Батлер вновь под
твердил, что правительство увеличило на
лог на покупки с целью ослабить инфля
цию за счет сокращения внутреннего по 
треблешия, и заявил, что правительство не 
намеревается отказываться от этой меры.

Поправки, внесенные оппозицией, были 
отклонены.

вольным стилем на дистанцию 1.500 метров дусов^ тепда; в горных 'районах ночью от 
первым финишировал Шандор Заборски 1 граду Са мороза до 4 градусов тепла, днем
(Венгерская Народная Республика) за 
18 минут 55,3 секунды.

Эстафету 4 у  100 метров вольным сти
лем для женских команд выиграли спортс
менки Венгерской Народной Республики.

В  эстафете мужских команд 4 у  200 
метров вольным стилем первенствовала 
вторая сборная команда Советского Союза.

(Т А С С ).

8— 13 градусов тепла.
По Восточной Грузии— переменная об

лачность, в восточных районах местами 
дожди. Ветер слабый. Температура в низ
менных районах ночью 1— 5 градусов 
тепла, днем 11— 16 градусов тепла; в гор
ных районах ночью 1— 6 градусов мороза, 
днем 5— 9 градусов тепла.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
} Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  

и Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И

\  |  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  / ,  
Т ЕА Т Р  имени А. С. Г Р И Б О Е Д О В А  I

И З В Е Щ Е Н И Е

18 ноября, в 8 час. вечера, в лектории

А Б ЕС А Л О М  И Э Т Е Р И
18 ноября 
3. Палиашвили
19 ноября б
Д. Верди Р И ГО Л Е Т Т О

С  уч. Т. Куузиа. ^
20 ноября, днем А
Ж . Бизе К А Р М Е Н  |
20 ноября, вечером ^
А. Адан Ж И З Е Л Ь  ^
21 ноября *
А. Бородин К Н Я З Ь  И Г О Р Ь  ^

С  уч. Т. Куузик. ^
Начало вечерних спектаклей *  8 час., А

дневного — в  12 час. >
1х\\Ч\ХХЧ\Ч\Х\\ЧЧХ\ЛЮ Л к ч \ ч х \ \ ч \ \ \ ч \ » х  
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1 Стади он  „ДИНАМО"
—  Ул. Брдзола, 2 —

Тел. 3-21-62.
9 0  Н О Я Б Р Я

Ф У  Т Б О Л
= Первенство СССР между командами

класса «А» §
I  М О С К В А  «СПАРТАК» (основной состав) — |  
1  Т Б И Л И С И  «Д И Н А М О » (основной состав). |  
г  Начало в  2 часа.
§  Предварительная продажа билетов будет= 
= производиться 18 ноября в  кассах стадиона = 
3 «Динамо» с 10 часов утра.
П|1111Ш11111111111Ш11111111Ш1111111Ш1|1Ш11Ш1!11Ш1Н11Ш1111Ш1111Й

П Е Р С О Н А Л Ь Н О Е  Д Е Л О
в  |  1! ноября
^  К . Штейн 
^  §  19 ноября
Й |  Паньоль и Н ивуа ГО С П О Д И Н  Т О П А З

I  при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина. 35). с<> 
%  стоится семинар по вопросам политической 
|  экономии. Семинар проводит доцент т. Тер- 
^ Петросян.

Начало  в 8 час. вечера.

Т Б И Л И С С К И Й  Г О С Ц И Р К

{ Меняю из 3-х ком. 37 м., 1
в центре гор. ни !

■Ч кв. в Москве. Звонить с 7 до 8 ч. веч.,
|  1 тел. 3-78-41. —
я

18 ноября
З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н Ы Е  ГА С Т РО Л И

А Т Т Р А К Ц И О Н А  |
Л Ь В Ы  

укротители —
|  Тамара Буслаева в заслуженный артист 

РСФСР Александр Буслаев.
Большая цирковая программа

в  3-х отд 
Начало в 8 часов 30 мня. вечера.

Воскресенье, 30 ноября 
Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я  

Начало 1-го в  12 ч., 2-го в 3 часа. 
Билеты продаются в  кассах цирка. 

Принимаются заявки па коллективные 
посещения.

\ \ \ \ \ \ т \ \ '.\ \ \ \ \ \ \ \ Л \  Х Ж \ \ \ \ \ \ !

Ппппзотпа пианнно х°р *ирмы и со*11|Ш Ди010Л хран. Спр. ежедн. с  И  ч  
утра до 8 ч. веч., ул. Джавахиш вили 13. 
Вход с подъезда, 3-й »т., дверь направо. Зв. 
по тел. 3-05-66 доб. 2-35.

А. П . Григолия с детьми и родственниками 
извещ ают о смерти 

Баграта Константиновича Кипиани.
Гр. паних. ежедн., в  8 час. веч., на кв. —
ул. Ушанги Чхеидзе, 23. Вы нос 20 ноября,

в 2 часа дня. на кладбище в Ваке.

О. К . Гольдернесс с  семьей и родственниками 
извещают о смерти инженера 

Роберта Владимировича Гольдернесса.
Гр. паних. 19 ноября, в  8 час. веч. на кв. — 
ул. Иорская, 7. Вы нос 20 ноября, в  3 часа 

дня.

И. X . Ш иошвили с сыновьями я  семьями
извещают о смерти 

Этери Ивановны Ш иош вяли. 
Похороны состоятся 19 ноября, в  селения

Ш рома (Лагодехский район).

И . Н .. Г . Н .. А. Н . Чахава с  сестрами * 
семьями извещают о смерти 
Елизаветы Ивановны Чахава.

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Клары  Цеткин. 20. Вынос 20 ноября, * 

3 часа дня.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  .  И З Д А Т Е Л Ь С Т В А , Т ^ . с .  „р  Р у с , . ^
„ . - а п . И .  советского Е у г а в г с р . . - » - ^ .  Д.рсвтор с.поср.фи.- 3.24-80. Те.п .вес... - сть  -  3-. .-28.
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